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Спасибо, что пригласили 
меня на вашу передачу!..

Говоря об этом, Владимир 
Кулаков сделал акцент на том, 
что в ходе этих выборов будет 
сформировано абсолютное 
большинство муниципальных 
органов власти. Однако не 
забыл и о событии не област-
ного масштаба - день в день с 
местными мы будем выбирать 
Президента РФ. А также об 
ожидаемом приезде в Воронеж 
кандидата в Президенты  Дми-
трия Медведева.

Отвечая на вопрос журна-
листов, чему будет посвящен 
визит Медведева, губернатор 
сделал акцент на проблемах 
военно-промышленного ком-
плекса. И в частности, отме-
тил, что хотел бы напомнить 
о предприятиях, в отношении 
которых никогда не следует 
«снимать руку с пульса», - 
авиационный и механический 
заводы, КБ «Химавтоматика», 
концерн «Созвездие». 

- Из кризиса выбрались, но 
нужного темпа еще не набрали 
и пока нуждаются в поддержке 
государства, - пояснил Влади-
мир Кулаков.

Отдельный вопрос, кото-
рый областные власти наме-
рены предложить в программу 
визита кандидату в Президен-
ты РФ, касается социальной 
обстановки в армии: жилье 
для военнослужащих, наличие 
достаточного количества дет-
ских учреждений, спортивных 
комплексов – словом, все, что 
обеспечит нормальную жизнь 
военных и их семей. Впрочем, 
надежды на решение этих про-
блем губернатор возлагает не 
только на «федералов». Важно 
четко выраженное участие 
регионов:

- Поддерживать армию – 
задача святая для всех нас, 
- подчеркнул Владимир Ку-
лаков.

 А никто и не спорит. Про-
звучал другой вопрос – все-
таки местного масштаба: ка-
ково впечатление губернатора 
о списках кандидатов в мэры 
Воронежа? 

- Список строго соответ-
ствует городскому населению, 
- ответил Владимир Кулаков.

- Что, в городе так много 
бизнесменов? – поинтересо-
вался журналист.

- А кто из кандидатов зани-
мается бизнесом? – удивился 
губернатор. - Там люди, делаю-
щие деньги, а это разные вещи. 
Приведу данные даже не свои, 
а полпреда Президента РФ в 
Центральном федеральном 
округе: сегодня наш любимый 
город по количеству машин 
на тысячу жителей уступа-
ет в ЦФО только Москве и 
Московской области, далеко 
обходя остальные регионы.  А 
по объему банковских вкладов 
населения – только Москве. 
Трудно назвать это свидетель-
ством бедности. Показатели 
средней заработной платы в 
той или иной сфере далеко 
не всегда отражают реальное 
положение дел. Например, 
водитель школьного автобуса  
получает 2300 рублей. С одной 
стороны, за что платить боль-
ше, ведь два рейса в день. Но, 
с другой стороны, кто сегодня 
пойдет работать за 2300 рублей? 
А все вакансии заполнены. 
Водители работают, автобусы 
укомплектованы. Но у нас 
действительно много бедных, 
и они будут,  пока государство 
всерьез не займется решением 
проблемы пенсионеров. В 
Воронежской области 36 про-
центов пенсионеров, и никакая 
местная власть без участия 
Федерального центра не в си-
лах обеспечить им  достойную 
жизнь. Должно государство ре-
шить  вопрос пенсионного обе-
спечения населения. Сегодня 
мы имеем уникальную возмож-
ность обновить страну – в пол-
ном смысле этого слова. Таких 
денег, как сейчас, в России еще 
не было и, наверное, больше 
никогда не будет. Как сумеем 
ими распорядиться – это, к 
сожалению, другая тема.

«Зеленая  
неделя»

Надо сказать, на свою еже-
недельную  планерку губерна-
тор прибыл из Берлина, где в 
составе воронежской делега-
ции посетил международную 
выставку «Зеленая неделя». 
С момента своего появления 
более 80 лет назад эта выставка 
считается крупнейшим миро-
вым форумом представителей 

сельского хозяйства и пищевой 
промышленности. «Зеленую 
неделю» высоко ценят круп-
нейшие продавцы пищевых 
продуктов — здесь открывают 
новые товары и течения, за-
ключают договоры и решают 
политические вопросы, в ней 
участвуют более полутора ты-
сяч экспонентов из нескольких 
десятков стран, а число по-
сетителей приближается к 500 
тысячам человек, из которых, 
как минимум, пятая часть - 
представители пищевой инду-
стрии, оптовые и розничные 
продавцы. По данным органи-
заторов, торговые договоры, 
которые заключаются за время 
выставки, оцениваются в мил-
лиарды евро.

Воронежская область в этой 
масштабной международной 
выставке участвует уже не пер-
вый год. На этот раз она была 
представлена такими извест-
ными агропромышленными 
предприятиями как Борисо-
глебский мясоконсервный 
комбинат, сырзавод «Калачеев-
ский», Перепелиное хозяйство 
и другими, продукция которых 
отмечена маркой качества. 
Не обошлось без выгодных 
контрактов, а губернатор, как 
сообщили в его пресс-службе, 
провел ряд встреч с немецки-
ми инвесторами, в частности, 
с представителями крупной 
строительной компании «Хай-
дельбергЦемент».

- Конечно, был и обмен 
мнениями, - рассказал Вла-
димир Кулаков. - Европу, как 
и нас недавно, встревожило 
повышение цен на продукты 
питания, прокатившееся по 
всему миру. Точнее, даже не 
сам факт повышения цен, а в 
большей степени – реакция на 
него различных государств. В 
частности, министр сельского 
хозяйства Германии, министры 
других стран, выступая на «кру-
глом столе», выразили серьез-
ную обеспокоенность тем, что 
некоторые государства и Россия 
в их числе попытались адми-
нистративным путем влиять на 
сельхозтоваропроизводителей, 
чтобы они не повышали цены. 
Такой подход может приве-
сти к серьезным негативным 
последствиям, и воронежцы 

это отлично понимают. В свое 
время воронежскому селу уже 
диктовали цены. В результате, 
в течение двух лет село было 
брошено на колени. И под-
нималось с огромным трудом. 
Поэтому сейчас любые шаги в 
этом направлении должны быть 
максимально выверенными.

От проектов –  
к программам
Обязательная тема губер-

наторских планерок – ход 
реализации приоритетных 
национальных проектов – 
прозвучала уже с определен-
ным итоговым акцентом. По 
мнению Владимира Кулакова, 
нацпроекты должны перерасти 
в государственные программы 
(собственно, об этом говорил и 
Президент РФ). 

- В каждом регионе свои от-
тенки, нюансы, - пояснил Вла-
димир Кулаков. - Например, 
покупка школьных автобусов: 
еще немного и мы закроем 
тему. С другой стороны, для 
Воронежской области очень 
важна газификация, а в Белго-
родской она давно завершена. 
Общим для всех регионов яв-
ляется то, что каждый участву-
ет в программах на условиях 
софинансирования. Расходы 
по проблемам, вошедшим в 

приоритетные национальные 
проекты, будут продолжаться 
и, более того, увеличиваться. 
В текущем году мы только в 
рамках капитальных вложений 
предусмотрели затраты на объ-
екты здравоохранения порядка 
1,5 млрд. рублей.  Финансиро-
вание по нацпроектам дает до-
полнительные возможности.

По оценке губернатора, за 
два года действия нацпроектов, 
дополненных вложениями из 
областного бюджета, удалось «в 
прямом смысле преобразить» 
сельское здравоохранение.

- Сегодня врачебные ам-
булатории, фельдшерско-
акушерские пункты, поли-
клиники, районные больницы 
оснащены таким лечебно-
диагностическим оборудо-
ванием, о  котором раньше 
не было и речи. Кроме того, 
нацпроекты позволили суще-
ственно увеличить заработную 
плату  социальных работников, 
в частности, врачей и учителей. 
К сведению, средняя зарплата 
врачей сегодня превысила ана-
логичный показатель в сфере 
промышленности.

Однако нацпроекты, под-
черкнул губернатор, - это целе-
вое вложение средств, предло-
женное Федеральным центром. 
А государственная программа 
– участие «федералов» в реали-

зации индивидуальных предло-
жений конкретных регионов. 
Главное, чтобы при этом не 
«потерялась» финансовая со-
ставляющая. То есть чтобы 
Центр не только рекомендовал 
направление развития, но при 
этом участвовал в финансиро-
вании реализации совместно 
выработанных задач. 

Любить будут,  
но недолго!

Справедливости ради, был 
на встрече с журналистами и во-
прос к губернатору о нем самом. 
Владимир Кулаков занял почет-
ное 33-е место в официальном 
рейтинге руководителей регио-
нов, наиболее упоминаемых в 
центральных средствах мас-
совой информации. А в Цен-
тральном федеральном округе 
уступил только мэру Москвы 
Юрию Лужкову и губернатору 
Московской области Борису 
Громову. Согласно исследова-
ниям компании «Медиалогия», 
в 2007 году центральные сред-
ства массовой информации 
упоминали имя воронежского 
губернатора 1088 раз.

- У меня дома есть здоровен-
ный попугай – какаду, - про-
комментировал губернатор.  
– С женой моей у него дружба 
- не разлей вода. А меня он не 
любит и побаивается, вхожу – 
прямо шипит. Но стоит начать 
его хвалить, через некоторое 
время  расслабляется, голову 
опускает... Доброе слово и по-
пугаю приятно. А тем более 
- губернатору. А если серьезно, 
работа губернатора не должна 
сводиться к функциям диспет-
чера по ликвидации происше-
ствий и латанию дыр. Для этого 
существует местная власть. 
Если к губернатору идут, когда 
течет крыша, муниципальной 
власти - грош цена. Его задача 
– видеть перспективу развития 
региона и вести область по 
правильному пути. Рейтинг – 
двоякая штука. Необходимо че-
ловека попинать – пожалуйста: 
рейтинг «народной любви» - 15 
процентов, да тебя же народ не 
уважает! И возразить нечего. Но 
губернатор зачастую принима-
ет непопулярные решения. А 
чтобы заслужить немедленную 
любовь, есть верный способ: 
закрыть лавочку, открыть казну 
и начать людям раздавать. Лю-
бить будут страшно! Но недолго. 
Пока казна не кончится.

Юлия	САВЕльЕВА.

Губернатор отвечает

От нацпроектов –  
к госпрограммам

Первая в нынешнем году планерка  в областной администрации, 
которую провел губернатор, по признанию Владимира Кулако-
ва, была для него нехарактерной. Главный вопрос повестки дня 
посвящался подготовке к выборам в местные органы власти.

Неблагоприятные дни и часы с 24 по 31 января
25, пятница	(пик	с	7	до	10	часов);

30, среда	(пик	с	7	до	9	часов).
татьяна	ДуБКОВА,	Центр	инструментальных	наблюдений		

за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

Бал принес миллионы
На	поддержку	детей-инвалидов,	малообеспеченных	и	многодетных	
семей	 решено	 направить	 все	 денежные	 средства,	 собранные	
в	 ходе	 традиционного	 губернаторского	 бала,	 проведенного	
недавно	в	Воронежском	драмтеатре	имени	А.В.Кольцова.	Всего	
сострадательные	граждане	пожертвовали	более	трех	миллионов	
рублей.	«Это	неплохое	начало	Года	Семьи	на	воронежской	земле»,	
-	считает	губернатор	Владимир	Кулаков.

Грипп испугался прививок
На	недавней	пресс-коференции	главный	санитарный	врач	обла-
сти	Михаил	Чубирко	сказал,	что,	по	всей	вероятности,	эпидемии	
гриппа	нынешней	зимой	не	будет.	Благодаря	неустанному	труду	
прививочных	бригад	в	декабре	была	полностью	проведена	на-
меченная	иммунизация	населения.	Прививку	получили	415520	
человек,	и	при	такой	прослойке	невосприимчивого	к	инфекции	
населения,	гриппу	не	удастся	разгуляться.	И	хотя	еженедельно	
в	Воронеже	регистрируется	до	3700	заболевших,	это	в	1,6-1,7	
раза	ниже	эпидпорога.	Поэтому	эпидемическая	ситуация	в	об-
ласти	не	внушает	опасений.

Война глазами детей
К	 65-й	 годовщине	 освобождения	 Острогожского	 района	 от	
немецко-фашистских	 захватчиков	 в	 Воронеже	 вышла	 в	 свет	
книга	«На	линии	фронта.	Опалённое	детство».	Её	авторы	–	уро-
женцы	села	Урыв:	педагог	из	Подмосковья	Екатерина	Яцева	и	
воронежский	журналист	Михаил	Волков.	Они	были	малолетними	
узниками	фашистского	концлагеря.

Талант до Сочи доведёт 
Юные	артисты	из	Павловска	приняли	участие	в	четвёртом	все-
российском	 фестивале-конкурсе	 детского	 и	 юношеского	 твор-
чества	«Work	Shop»,	которые	завершился	на	днях	в	Сочи.	Лида	
Метлицкая	была	по	его	итогам	признана	дипломантом	второй	
степени	в	номинации	«Эстрадный	вокал»,	Оксана	же	Здорнова	
получила	диплом	третьей	степени.	Обе	они	успешно	выступили	
также	 в	 номинации	 «Вокальный	 дуэт»,	 удостоившись	 диплома	
второй	 степени.	 Участвовали	 в	 фестивале	 и	 получили	 диплом	
также	 ребята	 из	 танцевальной	 студии	 «Танаис»	 Павловской	
ДЮСШ	(руководитель	–	Людмила	Павлова).	Эти	награды	позво-
лят	павловским	талантам	принять	участие	уже	в	международных	
творческих	конкурсах.	

Пожар вместо обогрева
Прокуратурой	 Новохоперского	 района	 возбуждено	 уголовное	
дело	по	факту	пожара,	в	результате	которого	15	жителей	поселка	
Елань-Коленовский	остались	без	крова.	Дознавательный	отдел	
Госпожарнадзора	по	Новохоперскому	району	уже	установил,	что	
причиной	случившегося	стал	самодельный	электрический	обо-
греватель,	которым	пользовался	один	из	жителей	дома.	Когда	
на	место	происшествия	приехали	пожарные,	уже	горела	кровля	
и	потолочное	перекрытие	по	всей	площади	жилого	дома.	Полно-
стью	сгорело	8	квартир,	сумма	материального	ущерба	составила	
700	тысяч	рублей.

12 детсадовцев и двое 
школьников, контакти-
ровавших с заболевшими, 
были госпитализированы в 
районную больницу с 16 по 
21 января с высокой темпе-
ратурой, рвотой и поносом. 
Трое из них находились в 
тяжелом состоянии и были 
направлены для оказания 
медицинской помощи в Во-
ронежскую областную кли-
ническую больницу. После 
обследования врачи поста-
вили диагноз: ротавирусная 
инфекция, которая в эту 
пору обычно свирепствует в 
области.

- Заразиться можно толь-
ко контактно и воздушно-
капельным путем, но никак 
не через прием пищи или 
воды, - сообщила Ольга Гу-
нина. – Взрослые обычно 
переносят эту инфекцию 
бессимптомно либо с неболь-
шим насморком. А вот у де-
тей все гораздо сложнее. Уже 

удалось узнать, что причиной 
массового заболевания детей 
в одном детском саду стал 
один инфицированный ре-
бенок. Хотя малыш уже был 
болен, родители все равно 
приводили его в группу. 

В данный момент врачи 
оценивают состояние забо-
левших как положительное, 
дети идут на поправку. Од-
нако работа детских садов с  
21 января Управлением Рос-
потребнадзора приостанов-
лена на пять дней, а резуль-
таты проверки с выявлен-
ными нарушениями режима 
направлены в местный суд. 
Он и определит, можно ли 
открывать эти учреждения.

Параллельно Следствен-
ное управление Следственно-
го комитета по Воронежской 
области проводит проверку с 
целью выяснения - насколь-
ко целесообразно возбужде-
ние уголовного дела.

Ирина	ШАБАнОВА.

С выводами поспешили
Сообщения об отравлении 14 воспитанников двух дет-
ских садов в Каменском районе, появившиеся вчера 
на сайтах воронежских информагентств, оказались 
ошибочными. Начальник отдела эпиднадзора террито-
риального управления Роспотребнадзора Ольга Гунина 
по просьбе «Коммуны» прояснила ситуацию. 

Очередная информация о 
происшествии, появившаяся в 
сводках Управления МСЧ Рос-
сии по Воронежской области: 
21 января в 17.20 в дежурную 
часть УВД по Коминтерновско-
му району поступило сообще-
ние об обнаружении погибшей 
семейной пары, проживавшей 
в доме №5 по Московскому 
проспекту - 49-летней жен-
щины и 47-летнего мужчины. 
Сначала спохватились соседи. 
Три дня подряд до этого они 
чувствовали в подъезде запах 
газа. Вспомнили, что хозяев 
одной из квартир в последний 
раз видели несколько дней на-
зад, а свет у них горел кругло-
суточно. Заподозрив неладное, 
позвонили в милицию.

На место происшествия 
тут же прибыли специалисты 
службы Горгаза, спасатели, 
сотрудники милиции. В доме 
отключили  электро- и газо-
снабжение, жителей эвакуи-
ровали. Причиной смерти 
людей оказался угарный газ,  
а его источник– пресловутая 
старая колонка. После осмо-
тра места происшествия было 
установлено, что на крыше 
дома разрушен вентиляци-
онный ход, строительным 

мусором засорена вентиляци-
онная шахта, что, по предва-
рительным данным, привело 
к отсутствию тяги в квартирах 
всего подъезда. 

Произошедшие за послед-
ние три недели аварии заста-
вили аварийные службы про-
водить внеплановые проверки 
дымоходов и вентиляционных 
шахт.  

Еще одно ЧП, связанное 
с городскими коммуника-
циями, произошло около 16.00  
22 января в Центральном 
районе Воронежа. Несколько 
тысяч жителей остались без 
холодной воды в результате 
прорыва водовода недалеко от 
дома № 8 по улице Фридриха 
Энгельса. В городском Управ-
лении МЧС сообщили, что на 
этом месте ОАО «Домострои-
тельный комбинат» возво-
дит многоквартирный жилой 
дом, строители прокладывали 
коммуникации методом «про-
кола», а в результате повредили 
300-миллиметровую трубу, что 
повлекло прекращение подачи 
холодной воды. Уже ночью, 
после проведения ремонтных 
работ, водоснабжение было 
возобновлено.

Ирина	ШАБАнОВА.

 Создана специальная ко-
миссия, которая до 15 февраля 
проведет детальный осмотр 
понтонных мостов. Эти дан-
ные лягут в основу решения 
о дальнейшей их эксплуата-
ции. Насколько актуален этот 
вопрос, показал недавний 
случай.

Старый понтонный мост, 
расположенный на автомо-
бильной дороге Воронеж-

Малышево-Гремячье, было 
решено демонтировать. О 
том, что решение демонти-
ровать мост было принято 
своевременно, говорит тот 
факт, что мост не выдержал 
нагрузки при демонтаже. 
Понтоны начали разламы-
ваться практически сразу, как 
только тяжелый автокран, на-
правленный сюда для выпол-
нения работ, зашел на мост. 

Пострадавших нет, послед-
ствия аварии ликвидированы 
(операция по «спасению» 
крана уже проведена). Ста-
рый мост будет демонтирован 
до 1 февраля.

Понтонный мост в районе 
Гремячьего не связывал между 
собой населенные пункты, а 
выходил на пойменные луга 
на левом берегу Дона. По этой 
причине он не отвечает крите-
риям, позволяющим отнести 
его к мостовым сооружениям 
регионального уровня. Это 
значит, что дальнейшая судьба 
моста – в руках местной власти 
Хохольского района.

надежда	СуВОРИнА.

Понтон – это серьезно

ЧП городского 
масштаба
Взрывы бытового газа приобретают в России характер на-
стоящей эпидемии. И Воронеж, к сожалению, попал в число 
городов, где в последнее время особенно часты ЧП.

На реках Воронежской области около 500 больших и 
малых мостов, пять из них – понтонные. Насколько 
соответствует их техническое состояние требованиям 
безопасной эксплуатации – об этом шел серьезный раз-
говор на недавнем совещании в Главном управлении 
автомобильных дорог области.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра, сегодня днем 
по	области	облачно	с	прояснениями,	местами	кратковременный	
снег,	на	юге	области	с	дождем,	налипание	мокрого	снега;	ветер	
северный,	умеренный;	температура -1…-6.

25 января	 по	 области	 –	 облачно	 с	 прояснениями,	 ночью	
преимущественно	 без	 осадков,	 днем	 временами	 снег;	 ветер	
северо-западный,	умеренный;	температура	ночью -4…-9, при	
прояснениях до -14, днем	-2…-7.

26 января	 по	 области	 -	 	 облачно,	 ночью	 кратковременный	
снег,	днем	временами	осадки	в	виде	снега,	местами	сильные,	
местами	налипание	мокрого	снега,	кратковременная	метель;	
ветер	северо-западный,	порывистый;	температура	ночью	-2…-7,			
днем	0…-5.

По информации Главного 
финансового управления, в 
2008 году государственная 
поддержка сельского хозяй-
ства из областного бюджета 
увеличится на 64 процента 
и составит 626 миллионов 
рублей. 

В 2009 году она возрастет 
до 667 миллионов рублей, а 
в 2010-м в рамках областной 
целевой программы «Развитие 
сельского хозяйства на терри-
тории Воронежской области на 
2008-2012 годы» предусмотрено 
выделение 707 миллионов 
рублей.

Помимо финансовой по-
мощи из региональной каз-
ны, воронежские аграрии 
получают дотацию из феде-
рального бюджета. Общий 
объем средств федерального и 
областного бюджетов на под-
держку сельхозтоваропроиз-
водителей региона в прошлом 
году превысил 1 миллиард 156 
миллионов рублей. Из них 
778,4 миллиона рублей – это 
ассигнования федерального 
бюджета, а средства областной 
казны составили 377,9 мил-
лиона рублей.

Пресс-служба	Воронежской		
областной	администрации.

Финансы  
для АПК

 Владимир Кулаков на «Зеленой неделе» в Берлине.
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Политический дневник

Достаточно побывать только в 
одном детском саду, претендующем на 
победу в конкурсе  негосударственных 
общеобразовательных и дошкольных 
учреждений ОАО «Российские желез-
ные дороги», чтобы понять: соревно-
ваться будут не по-детски!

Старт первого этапа конкурса был 
объявлен в конце прошлого года. 
Номинаций всего две - «Школа года 
ОАО «РЖД» и «Детский сад ОАО 
«РЖД». От Юго-Восточной железной 
дороги, «штаб-квартира» которой, 
как известно, находится в Воронеже, 
в конкурсе примут участие 8 детских 
садов, 4 школы и 3 школы-интерната. 
К 1 апреля педагогические коллек-
тивы представят на рассмотрение 
Дорожной конкурсной комиссии дан-
ные о «материальном обеспечении, 
основополагающих направлениях в 
работе, результативности деятельно-
сти, привлечении интереса к желез-
нодорожным специальностям». После 
отборочного тура материалы трех 
лучших образовательных и одного 
дошкольного учреждений отправятся 
в Москву, в Центральную конкурсную 
комиссию. В итоге коллективы, заняв-
шие первое и второе места, получат 
гранты на 300  и 200 тысяч рублей. 

С кем из участников конкурса по-
знакомиться поближе, мы выбирали, 
признаться, довольно умозрительно. 
Детский сад № 100 – разве не заявка 
на стопроцентный результат? Садик 
этот находится в Отрожке,  остановка 
транспорта - «Завод им. Тельмана». 
Уже на входе можно было заметить, 
что он не похож на типовые детские 
сады: уж очень большая игровая 
площадка, оснащенная различными 

радостями - гор-
ками, домиками, 
каруселями и вся-
ческими лесен-
ками.

Выяснилось, 
что и каждая груп-
па в этом детском 
саду больше на-
поминает  дет-
скую комнату в 
доме, где взрос-
лые вращаются 
вокруг маленько-
го хозяина, как 
планеты вокруг 
солнца. Здесь нет 
воспитателей, облаченных в белые 
халаты, которые готовы прикрикнуть 
или поставить в угол. Воспитательни-
ца скорее похожа на вторую маму, и 
хотя детей у этой «мамы» больше, чем 
в любой многодетной семье, к каждо-
му ребенку - свой, индивидуальный, 
подход. Что же касается настоящих 
родителей, то и они принимают непо-
средственное участие в жизни и разви-
тии детсадовской действительности: 
устраивают КВНы и экскурсии и даже 
сами обучаются в специальной школе 
для родителей, которая существет в 
детском саду № 100 уже 10 лет.

В каждой группе - свой живой 
уголок, в котором обитают хомячки, 
морские свинки и попугаи. А в одной 
из групп - не поверите! - живут две 
шиншиллы, уникальные и очень за-
бавные зверьки с легким и нежным 
мехом.

Разумеется, есть в распоряжении 
детей и прекрасный бассейн, где мест-
ный народец уже с двух лет активно 

учится плавать. Примечательно, что 
прежде, чем зайти в бассейн, дети про-
ходят оздоровительные процедуры - 
ходят по ортопедическим подушечкам 
и пьют кислородные коктейли.

Каждый ребенок в этом детском 
саду на вопрос: «Кем ты хочешь 
стать?», - не задумываясь, отвечает: 
«Железнодорожником!» Кажется, не 
только потому, что уже с раннего воз-
раста с детьми ведется работа по про-
фессиональной ориентации, и даже 
не потому, что детей окружают игру-
шечные поезда, куклы-проводницы в 
униформе и с сигнальными флажками 
и, конечно же, фуражки машинистов. 
Просто железная дорога заботится 
о будущем поколении. А дети, как 
известно, безошибочно чувствуют 
искреннюю заботу и любовь и умеют 
платить тем же! 

Татьяна Масленникова, 
Дарья Макарова. 

Фото Татьяны Масленниковой.  

В Воронеже есть уникальный детский сад, где все 
дети мечтают стать железнодорожниками

Дети дороги

- Александр Иванович, на-
сколько четко была сформулиро-
вана цель поездки, и что удалось 
увидеть в Страсбурге?

- Существует специальная 
программа по взаимодействию 
между средствами массовой 
информации и судейским со-
обществом. Европейцы при-
держиваются принципа: суд не 
может быть наглухо закрытым 
институтом, население должно 
получать информацию о его 
работе. По мнению европей-
ских юристов,  в России, к со-
жалению, нередки нарушения 
принципа гласности судебных 
разбирательств. Вот они и при-
глашают российских юристов 
для знакомства с деятельно-
стью суда и обмена мнениями. 
Программа осуществляется 
при поддержке Ассоциации 
«Интерньюс Европа».

В Страсбурге мы получили 
немало интересных материа-
лов. В том числе рекомендации 
Комитета министров Совета 
Европы относительно предо-
ставления СМИ информации 
об уголовных процессах. Заме-
чу, что  главный принцип это-
го документа: «Журналистам 
должна быть предоставлена 
возможность свободно осве-
щать и комментировать дея-
тельность системы уголовного 
судопроизводства». 

- Что подумали, когда про-
читали это?

 - Подумал, что если Россия 
с февраля 1996 года состоит 
членом Совета Европы, то мы 
обязаны соблюдать европей-
ские принципы. Однако надо 
признать, что некоторые мои 
коллеги, вероятно, вообще о 
них не догадываются, потому 
что до сих пор всеми возмож-
ными способами пытаются 
не дать журналистам никакой 
информации о своей работе, не 
допускать их на судебные за-

седания, негативно относятся 
к проведению аудиозаписи, 
хотя по закону её можно вести 
без разрешения судьи. Кстати 
сказать, об этом нам ещё раз 
напомнили в Страсбурге. Сразу 
по приезде мы попали на засе-
дание суда, где рассматривалась 
жалоба трех граждан 
Х о р в а т и и  п р о т и в 
Словении. Она была 
связана с невозвра-
щением банковских 
вкладов после раз-
деления государства. 
Журналистам и публи-
ке, присутствующей в 
зале суда, были роз-
даны пресс-релизы, 
рассказывающие о 
фабуле этого дела. 
При необходимости 
пресс-секретари мог-
ли выдать и допол-
нительную информа-
цию. Поразило меня 
использование Ин-
тернета: на сайте Европейского 
суда можно получить прак-
тически любую информацию 
по любому делу. В последнее 
время суд вообще перешел на 
он-лайновое вещание. Если 
какой-либо процесс вызвал 
особый интерес в обществе, 
собирается пресс-конференция. 
Если пресса допустила какие-
либо ошибки в освещении про-
цесса, то департамент комму-
никаций посылает в редакцию 
резюме. Но не для того, чтобы 
наказали журналиста, а просто 
приняли к сведению.

 - Как рассматриваются по-
ступающие в суд дела?

- Сначала один из судей рас-
сматривает жалобу и определяет, 
может ли она быть рассмотрена 
судом, поскольку суд рассма-
тривает споры между граждани-
ном и государством. Причем в 
тех случаях, когда истец прошел 
все необходимые инстанции 

в своей стране. То есть житель 
России вправе отослать жалобу 
в Страсбург, если его не удовлет-
ворило решение кассационной 
коллегии Верховного суда РФ. 
Либо если государственные 
структуры не захотели выпол-
нить решения местных судов, 
выплатить, например, вовремя 
пенсии или какие-то пособия. 
Жалоба должна быть подана не 
позднее чем через шесть меся-
цев после того, как вынесено 
последнее решение Высшего 
национального суда страны. 
Если жалоба соответствует этим 
требованиям, её будет рассма-
тривать коллегия из семи судей, 
которая и принимает решение 

на основании представленных 
документов. Если они не смог-
ли принять решение, то тогда 
собирается Большая палата из 
17 судей. Она может вызвать на 
слушания истца, затребовать 
какие-то дополнительные до-
кументы. Причем истец имеет 
право выбрать адвоката. Еже-
годно палата рассматривает 
около сорока дел.

- В заседаниях принимают уча-
стие судьи из каждой страны?

 - Да, из всех 47 государств, 
членов Совета Европы. Россию 
представляет Анатолий Ков-
лер, доктор юридических наук. 
Он работает в суде с сентября 
1999 года. Председатель суда 
Жан Поль Коста в мае про-
шлого года приезжал в составе 
делегации в нашу страну, где 
встречался с председателями 
Конституционного, Верховно-
го и Высшего Арбитражного су-
дов, Генеральным прокурором 

и министром юстиции. Это го-
ворит о том, что в судебных ор-
ганах международной системы 
защиты прав человека работа 
судейского сообщества России 
пользуется доверием. Кстати, 
о высокой степени подготовки 
наших судебных документов 
мы слышали не раз.

- И в то же время жалобы из 
России в Страсбург идут потоком, 
и число их всё увеличивается.

 - Да, это действительно 
так. В 2006 году, например, 
против России было подано 
10569 жалоб, но юрисдикции 
суда отвечали только 102 – по 
ним и были приняты решения. 
Однако нарушения, за которые 

России пришлось 
выплачивать ист-
цам компенсации, 
были установлены 
лишь в 96 случа-
ях. Таким образом 
только каждая со-
тая жалоба сви-
детельствовала о 
вине государства.

- Как в этой ста-
тистике выглядит 
Воронежская об-
ласть?

-  А н а т о л и й 
Ковлер, который 
опекал нашу де-
легацию во вре-

мя пребывания в 
Страсбурге, за голову схватился, 
когда узнал, что я из Воронежа – 
что, мол, у вас там происходит, 
ведь число исков из одного толь-
ко Нововоронежа превышает 
жалобы из многих европейских 
стран вместе взятых. Что ж вы 
не можете решить вопрос с вы-
платой пособий по возмещению 
вреда здоровью инвалидам-
чернобыльцам? Ну, что я мог 
ему ответить? Вместо того, чтобы 
отдать деньги пострадавшим, 
их пустили на строительство 
моста. Но так только в России 
власть может поступать. Или 
другой пример. Московский 
пенсионный фонд в порядке 
надзора подал более девяти 
тысяч жалоб на компенсацию 
пенсий ветеранам. Реакция 
обиженных людей не заставила 
себя ждать. Естественно, подоб-
ные действия властных структур 
вызывают большое удивление 
в Европе: там не принято, что-

бы какая-либо госструктура 
требовала в порядке надзора 
отменить судебные решения. 
Это просто нонсенс, а у нас это 
в порядке вещей. Много жалоб 
из России на жесткий режим 
отбывания наказаний. И они 
вполне правомочны, если знать, 
в каких условиях находятся не 
только осуждённые, но и те, кто 
ждет судебного разбирательства. 
Европейские юристы очень 
серьезно относятся к этому, и 
думаю, что большинство жалоб 
на этот счет будет решаться по-
ложительно. 

Кстати сказать, Украину 
заставили выплачивать много-
тысячные иски, и теперь укра-
инские судьи при решении 
вопроса об аресте подозре-
ваемого требуют у работников 
правоохранительных органов 
официальные справки о том, 
что в СИЗО есть места для 
нормального пребывания там 
задержанных.

 - Решения Европейского суда 
по правам человека обжалова-
нию не подлежат. Но ведь их по 
нашей доброй привычке можно 
заволокитить…

 - Начиная с 1959 года, когда 
был основан Европейский суд, 
не было зафиксировано ни 
одного случая неисполнения 
государствами – членами Со-
вета Европы - решений суда. 
Так как в противном случае 
провинившаяся страна может 
быть исключена из Совета. Та-
кой позор никому не нужен.

 - А если решение входит в 
противоречие с законодатель-
ством державы?

- Страсбургский суд не рас-
сматривает и не вмешивается в 
особенности законодательства 
того или иного государства. Он 
может рекомендовать устра-
нить противоречия и привести 
законодательные акты страны 
в соответствие с Европейской 
конвенцией о защите прав че-
ловека и его основных свобод. 
Российское законодательство не 
так и плохо. Беда, однако, в том, 
что по «доброй» традиции досто-
инства наших законов с лихвой 
компенсируются необязатель-
ностью или избирательностью 
их исполнения и применения.

вопросы задавал  
Борис ваулин.

Дом в Страсбурге
В конце прошлого года судья Воронежского областного 
суда, председатель квалификационной коллегии Александр 
Мирошников вместе с юристами из других регионов страны 
побывал во французском городе Страсбурге. Здесь рос-
сийские правоведы знакомились с работой Европейского 
суда по правам человека. В последние годы название этого 
учреждения звучит на российских просторах все чаще. 
Тысячи граждан, недовольных вердиктами отечественной 
Фемиды, надеются найти справедливость в международном 
суде. О некоторых особенностях его деятельности корре-
спондент «Коммуны» и спрашивал у воронежского судьи.

 Здание Европейского суда по правам человека.

СИТУАЦИя вокруг Косово давно уже находится под 
пристальным вниманием мировой общественности, 

но сегодня в международных дискуссиях и встречах нет, 
пожалуй, более важной темы. Российское руководство 
в последние годы последовательно отстаивало ту точку 
зрения, что признание суверенитета Косово станет пре-
цедентом и повлечет за собой признание других самопро-
возглашенных государств. Очевидно, что этот процесс 
коснется и соседей России: международного признания 
давно ждут Абхазия, Южная Осетия и Приднестровье. 
Следовательно, говоря о создании прецедента, Россия 
должна быть последовательной в своих действиях и при-
знать непризнанные государства вблизи своих южных 
границ.  Если же она нарушит свои обещания, то ее 
авторитет будет падать и на Северном Кавказе, и на Юге 
России, и среди тех народов, которые сейчас внимательно 
наблюдают  за процессами и за тем, чья линия окажется 
более последовательной – США, заявивших, что при-
знают Косово в любом случае и никогда не отступят от 
своих заявлений, или России.

Судя по последним заявлениям, США и ЕС надеются 
на позднее согласие Москвы в этом непростом вопросе. 
Западные дипломаты считают, что Россия не может по-
стоянно конфликтовать  из-за Сербии, однако она может 
начать подыгрывать Абхазии и Южной Осетии в их стрем-
лении добиться международного признания. Впрочем, по 
мнению многих влиятельных политиков на Западе, пози-
ция России в международных делах в последние годы все 
чаще напоминала блеф. «Россия поведет себя, как всегда 
-  сначала будет критиковать, а затем успокоится. Зачем 
ей Абхазия и Южная Осетия с их проблемами – Север-
ный Кавказ и без них является пороховой бочкой» - вот 
господствующая точка зрения. Другой вопрос, что Европа 
должна дать Сербии взамен на признание ею суверенитета 
Косово? Большинство европейских политиков выступают 
за проевропейскую перспективу для Сербии и существен-
ную экономическую помощь для этой страны, вступление 
Белграда вместе с Приштиной в ЕС. 

Однако для европейской дипломатии проблема призна-
ния Косово отнюдь не представляется такой легкой, как  
это может показаться со стороны. Дело в том, что Евросоюз 
после объявления независимости края должен признать эту 
независимость единогласно. В противном случае он в оче-
редной раз потеряет свою дееспособность. На сегодняшний 
день лишь одна страна – член ЕС Кипр – твердо выступает 
против признания независимости Косово, понимая, что 
этому примеру может последовать турецкое население 
непризнанного Северного Кипра.

Да и позиция подавляющего большинства сербов оста-
ется непреклонной: Косово принадлежит Сербии. В слу-
чае победы на предстоящих в этой стране парламентских 
выборах сербские националисты пригрозили введением 
санкций в отношении тех государств, которые признают 
независимость Косово, а также возвращением в страну 
российских миротворцев. Отсюда в случае самопровоз-
глашения независимости края Косово не исключены бунты 
и новые изгнания сербов под прикрытием натовских сил.

ПО ПРОБЛЕМЕ Косово сегодня работает Контактная 
группа, состоящая из представителей России, Евро-

союза и США. Эта группа была создана после того, как 
осенью минувшего года Совет Безопасности ООН отверг 
проект резолюции, предложенной специальным предста-
вителем генерального секретаря ООН, бывшим президен-
том Финляндии Марти Ахтисаари, который фактически 
утверждал предоставление независимости Косово. 

Мнения в Контактной группе разделились. США и ЕС 
выступают за предоставление Косово независимости, т.е. 
поддерживают план Ахтисаари. Их аргумент один: случай 
с Косово является уникальным по своему характеру, и 
поэтому для Приштины можно сделать исключение. В 
чем заключается эта уникальность – не разъясняется. 
Россия против такого предоставления, в принципе, не 
возражает, но считает, что это не может быть сделано без 
согласия обеих заинтересованных сторон – Белграда и 
Приштины. Вместе  с тем как в сложившейся накален-
ной обстановке может быть достигнуто такое согласие 
и что может послужить его основой, российские власти 
не разъясняют. Зато охотно прибегают к помощи двух 
правовых аргументов: резолюции №1244 от 10 июня 1999 
г., в которой признается территориальная целостность 
Сербии, и Хельсинкского заключительного акта, при-
нятого  на конференции по безопасности и сотрудниче-
ству в Европе в 1975 г. В соответствии с ними изменение 
границ суверенных государств возможно лишь с согласия 
соответствующих сторон. Этот документ – один из осно-
вополагающих в рамках международного права – тоже 
никто не отменял. 

Однако от доводов России о том, что признанием Ко-
сово Запад нарушает международное право, в столицах 
ЕС отмахиваются. России дают понять, что мировой по-
рядок и международное право в XXI веке поменялись, и 
они очень отличаются от правил игры XX века. Принцип 
Вестфальского мира для Запада уже недействителен, если 
этот принцип идет вразрез с правами человека и универ-
сальными гуманистическими ценностями. В принципе, 
это, может быть, и правильно, но только в том случае, 
если этот подход применяется не избирательно, а имеет 
универсальный характер и касается всех самопровозгла-
шенных государств.   

РОССИйСКИЕ власти оказываются сегодня в очень 
непростой ситуации. С одной стороны, гордая и неза-

висимая позиция России, заявленная в известной Мюн-
хенской речи Президента В.Путина и порожденные ею 
надежды наших традиционных союзников на поддержку 
и помощь (включая военную). Случай с Косово, если он 
все-таки разрешится в одностороннем порядке, усилит 
внимание ущемленной сербской стороны, да и других за-
интересованных сторон к позиции России. Отделываться 
в такой ситуации общими фразами или блефовать, на что 
откровенно намекает Запад, было бы не только контрпро-
дуктивно, но и просто неприлично, поскольку означало 
бы полную потерю лица в мировой политике. Но, с другой 
стороны, существует реальная перспектива втянуться в 
военный конфликт, прежде всего на Кавказе, где реак-
цию России на происходящие политические процессы 
внимательно ждут в Абхазии и Южной Осетии, а также 
в Приднестровье. Если случай с Косово в двух первых 
непризнанных государствах будет воспринят как преце-
дент, и они последуют его примеру, то силовой конфликт 
с Грузией практически неизбежен. Сегодня маленькая и 
достаточно слабая Грузия формально является одним из 
самых милитаризованных государств – если исходить 
из соотношения военных расходов и государственного 
бюджета. Нарастание напряженности в Абхазии и Южной 
Осетии чревато возникновением военных действий на 
российских границах и угрозами безопасности десятков 
и сотен тысяч людей с российскими паспортами. Кроме 
того, народы российского Северного Кавказа ощущают 
себя равными народам Закавказья и склонны помогать 
абхазам и осетинам, многие из которых являются к тому 
же российскими гражданами. Защита граждан за грани-
цей сегодня – важнейшее требование, которое, подобно 
американцам, россияне стали предъявлять своему прави-
тельству. Главный же российский интерес заключается, 
видимо, в том, чтобы не допустить военного сценария 
в Южной Осетии и Абхазии и возобновления военных 
действий, которые могли бы взорвать Северный Кавказ. 
Но как следует решать эту задачу, пока неясно. 

александра Глухова, 
доктор политических наук, профессор вГу.

Казус Косово

Назван лучшим
Муниципальная Академия 
Российской Федерации под-
вела итоги VI всероссийского 
конкурса «Лучший муници-
пальный служащий».
Дипломантом конкурса от 
Воронежской области «За 
высокие достижения в раз-
витии и становлении местного 
самоуправления в России» на-
зван Валерий Тихонов – пред-
седатель Совета народных 
депутатов Лискинского муни-
ципального района. Недавно 
«Коммуна» рассказала своим 
читателям, что В.Тихонов, 
достигнув пенсионного воз-
раста, принял решение о 
добровольном и досрочном 
сложении с себя полномочий 
председателя райсовета, 
чтобы сосредоточиться на ли-
тературном творчестве. Ведь 
он – член Союза писателей 
России, автор пяти книг. Од-
нако «лучший муниципальный 
служащий» остался депутатом 
и продолжит свою работу на 
благо избирателей.

николай карДашов.

Награды  
спасателей
В минувший вторник в Глав-
ном управлении МЧС России 
по Воронежской области 
состоялось торжественное со-
брание, посвященное итогам 
служебной деятельности  ре-
гиональной службы спасения. 
Как известно («Коммуна» об 
этом писала), в минувшем году 
воронежские спасатели со-
брали приличный «урожай» на-
град, став не только лучшими 
в Центральном федеральном 
округе, но и в стране. Более 
30 сотрудников МЧС были 
отмечены ведомственными 
наградами, а четверым – 
вручены ключи от новых  
квартир. Среди награжденных 
и  журналисты: в частности, 
журналист «Коммуны» Сергей 
Кройчик получил ведомствен-
ную медаль «За пропаганду 
спасательного дела».

владимир серов.

«Землянское»  
живет! Без  
инвесторов
Двадцать первый год руково-
дит закрытым акционерным 
обществом «Землянское» 
Иван Заложных. Согласи-
тесь, не самые лучшие годы 
для бывшего колхоза. Но 
предприятие, вопреки всему, 
развивается все эти годы. Ста-
бильно занимает лидирующее 
положение в Семилукском 
районе среди сельхозтоваро-
производителей. Постоянно 
в числе 50 лучших хозяйств 
области.
Уже в нынешнем году пред-
приятие приобрело сель-
хозтехники более чем на 18 
миллионов рублей. Это толь-
ко один факт. В целом же раз-
виваться стараются комплек-
сно. Здесь – высокий уровень 
товарного семеноводства. 
Кислые почвы известкуют. 
Сажают лесополосы. Не отка-
зались и от животноводства. 
И все это – на собственные 
средства.
- Партнеры – это хорошо, - 
считает Заложных. – А ин-
весторы… Они нам пока не 
нужны.

виктор алексеев.

ЮВЖД обеспечивает приго-
родное сообщение в двенадцати 
субъектах Российской Федера-
ции, и более третей части этих 
услуг оказывается жителям 
Воронежской области. Только 
с вокзалов областного центра 
ежедневно отправляются в 
путь 35 пригородных поездов. 

Кроме того, пригородные пере-
возки осуществляются поез-
дами, которые формируются 
на станциях Россошь, Лиски, 
Поворино.

В рамках инвестицион-
ной программы ОАО «РЖД» 
осуществляется обновление 
подвижного парка, который 

сегодня насчитывает 29 со-
ставов. За период с 2001 по 
2007 год на Юго-Восточной 
железной дороге появились 
восемь новых электропоездов 
повышенной комфортности, 
три из которых приобретены 
с привлечением средств об-
ластного бюджета. Сегодня 
эти электропоезда курсируют 
на направлениях Воронеж - 
Россошь, Воронеж - Валуйки, 
Воронеж - Рязань. Кроме 
того, в 2006-2007 годах на 
участках Воронеж - Касторная 

и Графская - Хава началась 
эксплуатация трех рельсовых 
автобусов отечественного 
производства.

В связи с поступлением на 
линию новой техники воз-
никла необходимость в совер-
шенствовании технического 
обслуживания новых моторо-
вагонных составов. Для этого 
предусматривается строи-
тельство еще одного совре-
менного пункта технического 
обслуживания электропоез-
дов. Разрабатывается также 

проектная документация по 
электрификации участка Во-
ронеж - Курский – разъезд 239 
км. Планируется расширить 
пригородные перевозки и в 
черте городского округа город 
Воронеж, объединив электро-
поездами Юго-Западный, 
Коминтерновский, Централь-
ный и Железнодорожный 
районы.

По информации Главного 
управления  

по промышленности, транспорту, 
связи и инновациям.

Электрички – это быстро и удобно
Программа реформирования пригородных перевозок ре-
шается на Юго-Восточной железной дороге в тесном со-
трудничестве с администрацией Воронежской области при 
активной поддержке со стороны губернатора Владимира 
Кулакова, и это позволяет рассчитывать на дальнейшее 
развитие железнодорожного транспорта в регионе. 
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– Владимир Иванович, какие на-
правления деятельности регионального 
парламента в этом году будут приори-
тетными? 

– Они в основном те же, что были 
в предыдущие два с половиной года 
работы областной Думы. Напомню, 
что нынешний депутатский корпус 
сформирован в марте 2005 года. То 
есть пройдено уже больше половины 
отведённого пути. И можно подвести 
предварительные итоги, скорректи-
ровать дальнейшие действия с учётом 
проделанной работы.

Говоря о законотворческой дея-
тельности, выделю три ключевых 
направления. 

Первое из них включает целый 
перечень законопроектов социальной 
тематики. 

Второе связано с созданием в 
области необходимых условий для 
устойчивого развития экономики и реа-
лизации приоритетных национальных 
проектов. Подвижки есть. И неплохие. 
Но надо двигаться дальше.

И, наконец, третье направление 
связано с укреплением нормативно-
правовой базы, с совершенствованием 
регионального законодательства, 
приведением его в соответствие с фе-
деральным законодательством.

– Ключевой вопрос любой власти – 
доверие к ней людей. Степень этого до-
верия напрямую определяется тем, как 
законодательная (представительная) 
власть защищает интересы, права и 
свободы конкретного гражданина. Учи-
тывает ли это обстоятельство областная 
Дума в своей деятельности?

– Депутаты рассматривают об-
ращения воронежцев в свой адрес 
в качестве важнейшего канала об-
ратной связи, используемого при 
принятии областных законов, целе-
вых программ, других нормативных 
документов. 

Приведу конкретный пример. На 
29-м заседании областной Думы в 
ноябре прошлого года были внесены 
изменения в Закон «О предостав-
лении налоговых льгот по уплате 
транспортного налога на территории 
Воронежской области». В прежней 
редакции закона такая категория 
льготников, как бывшие несовер-
шеннолетние узники фашистских 
концлагерей, была упущена. Тех из 
них, кто имеет личный транспорт, 
ждала неприятность. Они получили 
квитанции на оплату транспортного 
налога сразу за четыре года: с 2004 по 
2007 год. Естественно, в областную 
Думу потоком пошли письма с жало-
бами на несправедливость. Депутаты 
оперативно отреагировали и внесли 
соответствующие поправки в законо-
дательство, позволяющие освободить 
данную категорию граждан от уплаты 
транспортного налога.

Конечно, бюджет понёс определён-
ные потери. Но в этом случае, по мне-

нию депутатов, социальный эффект 
закона важнее экономического. Ведь 
согласно Конституции, Российская 
Федерация – это социальное государ-
ство, политика которого направлена 
на создание условий, обеспечиваю-
щих достойную жизнь каждого че-
ловека. И не случайно Председатель 
Государственной Думы Борис Грызлов 
сразу же после состоявшихся выборов 
2 декабря прошлого года заявил о том, 
что политика нового парламента и в 
дальнейшем будет социально ориен-
тированной. 

Социальных приоритетов при-
держиваются в своей деятельности и 
областная Дума, и областная адми-
нистрация во главе с В.Г. Кулаковым. 
Большая часть принятых в минувшем 
году законов направлена на то, чтобы 
закрепить позитивные перемены в 
экономике региона, обеспечить раз-
витие социальной сферы. От этого за-
висит благополучие каждого жителя. 

– Каким образом депутаты «от-
слеживают» исполнение областных 
законов?

– Действительно, принять закон – 
полдела. Надо, чтобы он исполнялся. 
Мы это прекрасно понимаем, потому 
и предпринимаем определённые дей-
ствия в этом направлении. 

Прежде всего контроль касается, 
конечно же, областного бюджета. 
Вспоминаю, как бурно проходило в 
середине прошлого года обсуждение 
отчёта администрации области об 
исполнении бюджета 2006 года. Соот-
ветствующий закон был принят лишь 
после того, как депутаты убедились, 
что исполнение бюджета прошло с 
учётом тех изменений, которые вно-
сила облдума. 

Не важных законов не бывает. 
Любой из них регулирует те или иные 
сферы нашей жизни и потому значим. 
Скажем, ещё в 2004 году депутаты 
областной Думы III созыва приняли 
Закон «О ежемесячном пособии на 

ребёнка». Хороший, нужный закон. 
Но время не стоит на месте. Поэтому 
мы оперативно приняли поправки 
в этот закон. В соответствии с ними 
увеличен не только размер пособия на 
ребенка, но и предусмотрен механизм 
его повышения, исходя из роста по-
требительских цен.

«Работоспособность» любого за-
кона зависит от того, успевают ли его 
разработчики следить за быстротеку-
щей жизнью. Так, например, при при-
нятии законопроекта «О социальных 
гарантиях в Воронежской области для 
малоимущих граждан при приобре-
тении (потреблении) ими газа» были 
своевременно внесены поправки, 
расширяющие социальную базу этого 
законопроекта. В сферу его действия 
были включены дополнительные ка-
тегории граждан.

С учётом негативного отношения 
общественности к расплодившимся 
в области игровым заведениям строи-
лась работа областной Думы в этом 
направлении. Мы не раз указывали 
на то, что федеральный и областной 
законы, регулирующие игровую 
деятельность, на ситуацию, в первую 
очередь в областном центре, повлияли 
слабо. В сентябре 2007 года областная 
Дума направила обращение в адрес 
прокурора области с просьбой разо-
браться в ситуации, в том, какие силы 
препятствуют сворачиванию этого 
бизнеса. 

Очередной шаг областная Дума 
сделала на своём последнем в минув-
шем году 31-м заседании. В област-
ной Закон «Об административных 
правонарушениях на территории 
Воронежской области» были внесены 
поправки, ужесточающие ответствен-
ность за нарушение запрета на игро-
вую деятельность. Таким образом, 
создана необходимая правовая база 
для регулирования этого бизнеса.

Особое значение в этой работе 
депутаты придают недавно принято-
му Закону Воронежской области «О 
депутатском расследовании».

При необходимости депутаты 
областной Думы дают поручения 
Контрольно-счётной палате области 
по проверке использования целевых 
бюджетных средств.

– А как построена работа с письмен-
ными и устными обращениями граждан 
в областной Думе?

– Существует чёткий механизм 
по их рассмотрению. Все они реги-
стрируются, обобщаются и анали-
зируются. Каждый заявитель может 
получить информацию о ходе рас-
смотрения своего письма или устного 
обращения. 

Как показывает опыт, мотивами 
жалоб, просьб и заявлений остаются 
преимущественно проблемы личного 
характера. Постоянно звучат просьбы 
к депутатам об оказании материаль-
ной помощи. Например, в прошлом 
году такие просьбы содержало каждое 
седьмое письмо. Волнуют воронежцев 
проблемы обеспечения законности, 
правопорядка и безопасности, недо-
статки в работе судов, прокуратуры, 
милиции, вопросы улучшения жи-
лищных условий. Не снижается число 
обращений по проблемам газифика-
ции и ремонту дорог.

Зачастую поднимаемые в обра-
щениях граждан вопросы не входят 
в компетенцию областной Думы. 
Поэтому они переадресовываются 
тем органам власти и должностным 
лицам, которые призваны их решать. 
При этом многие из них ставятся на 
контроль в комитетах Думы. 

Каждый год мы получаем обра-
щения граждан, связанные с вопро-
сами областного законодательства. 
В прошлом году 48 авторов писем 
внесли предложения по изменению 
и дополнению действующих законов 
не только Воронежской области, но и 
Российской Федерации. Отдельные из 
них были приняты во внимание в ходе 
законотворческой работы областной 
Думы.

– Люди традиционно привыкли 
адресовать письма первым лицам. Если 
честно, доходит ли эта корреспонденция 
лично до вас?

– В прошлом году мной было рас-
смотрено 318 письменных обращений. 
Ещё 231 письменное обращение рас-
смотрели мои заместители. Всего же в 
областной Думе в прошлом году было 
рассмотрено более 1,5 тысячи обраще-
ний воронежцев. По каждому из них 
проведена определённая работа. Ни 
одно письмо не осталось без ответа.

– Любому человеку очень важно 
знать и ощущать, что его судьба не-
безразлична руководителям, что к его 
голосу прислушиваются. Часто ли вы 
бываете в районах области? Служат ли 
эти поездки подспорьем в законотвор-
ческой работе?

– Работа в избирательном округе, 
приём граждан – это важнейший, 
постоянно действующий канал связи 
с населением, один из эффективных 
факторов проверки правильности 
принимаемых решений и оказания 
практической помощи населению. 

В своём округе (а это Семилук-
ский и Нижнедевицкий районы), как 
правило, бываю по нескольку раз в 
неделю. Каждая такая поездка – это 
десятки встреч с людьми. А в област-
ной Думе, напомню, 55 депутатов. 
То есть общее количество граждан, 
принятых депутатами регионального 
парламента в избирательных округах, 
исчисляется тысячами.

Конечно, на личном приёме не 
всегда имеется возможность решить 
крупные, глобальные проблемы. Но 
знание нужд людей, знакомство с 
их судьбами позволяет держать руку 
на пульсе жизни и, пожалуй, даёт 
толчок, силы для более масштабной 
работы в интересах воронежцев. А 
многим из них сейчас, действитель-
но, живётся непросто: и морально, 
и психологически, и материально. К 
чему же добавлять к их проблемам ещё 
и равнодушие! 

К сожалению, одна из основных 
причин обращений граждан в област-
ную Думу – неэффективная работа 
органов местного самоуправления. 
Конкретных чиновников на местах… 

– Можете ли привести конкретный 
пример? 

– В октябре прошлого года вместе 
с прокурором области Н.А. Шишки-
ным мы провели встречу с жителями 
посёлка Стрелица Семилукского 
района. В тот день на личный приём 

ко мне обратились более 40 человек. 
И знаете, с какими проблемами 
пришли люди? В основном это были 
бытовые вопросы: не вывозится 
мусор, не отремонтирована крыша, 
течёт батарея системы отопления, 
отсутствует освещение улиц и т.д. 
Причина была очевидна: недораба-
тывает местная власть. Районная и 
поселковая. 

Сложившаяся в начале года кри-
тическая ситуация с отоплением 
жилых домов в посёлке только под-
тверждает данный вывод. Без тепла 
оказались тысячи жителей. Чтобы 
совсем не замёрзнуть, люди целыми 
днями держат включёнными духовки 
и обогреватели. А глава поселковой 
администрации вместо того, чтобы 
вовремя позаботиться о модернизации 
котельной, со страниц областной га-
зеты советует всем… срочно купить и 
установить в квартирах котлы. А они, 
между прочим, стоят от 9 до 18 тысяч 
рублей… 

Невольно вспоминаются слова 
Ленина, сказанные о декабристах: 
«Страшно далеки они от народа…»  
То же самое можно сказать о таких 
чиновниках. Если бы они почаще ста-
вили себя на место обычных людей, то 
наверняка нашли бы способ решения 
проблем. 

– Владимир Иванович, 2 марта со-
стоятся выборы Президента России. 
Кроме того, в городе Воронеже в этот 
день пройдут выборы мэра, в 28 муни-
ципальных районах – выборы органов 
местного самоуправления, а в 16 – де-
путатов и глав городских и сельских 
поселений. Что вы можете сказать по 
этому поводу?

– Все мы должны понять простую 
истину: Президент – это, конечно, 
очень важно. Но до него, как и до 
Бога, очень далеко. А местная власть, 
от которой зависит решение многих 
социальных и бытовых проблем, – она 
рядом. И очень важно не ошибиться 
в выборе. 

– Планирует ли областная Дума в 
нынешнем году вносить какие-либо 
коррективы в свою информационную 
политику?

– Областная Дума открыта для диа-
лога с людьми. Депутаты регулярно 
проводят встречи с избирателями, 
выступают по радио и телевидению, 
их деятельность освещается на стра-
ницах местных газет, в специальном 
вкладыше в «Коммуне». 

Несмотря на это, как показывает 
практика, население ещё недостаточ-
но информировано о деятельности ре-
гионального законодательного органа 
власти. Поэтому в нынешнем году мы 
расширяем свои информационные 
возможности. Появятся новые теле-
визионные и радиопередачи. Будем 
ежемесячно выпускать информаци-
онный бюллетень в районных газетах. 
В феврале заработает интерактивный 
Интернет-портал областной Думы, 
на котором будет размещаться много 
разносторонней и полезной инфор-
мации, прежде всего социального и 
правового характера. 

Словом, наши контакты с населе-
нием будут расти. А это значит, что 
скоро появятся новые законы. Зако-
ны, улучшающие жизнь воронежцев.

Владимир КлючниКоВ, председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия»:

В ДИАЛОГЕ С НАСЕЛЕНИЕМ  
создаются новые законы
Главная тема 
В феврале в Парламентском центре состоится 32-е пленарное за-
седание Воронежской областной Думы IV созыва, которое откроет 
весеннюю сессию нынешнего года. О ближайших планах законотвор-
ческой деятельности, о главных приоритетах в работе с письменными 
и устными обращениями граждан читателям «Коммуны» рассказы-
вает председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая 
Россия» В.И. КЛЮЧНИКОВ.

В Парламентском центре состоялось за-
седание совета по образованию и высшей 
школе при комитете по культуре и обра-
зованию областной Думы (председатель 
- Александр ЛАтушКО, фракция КПРФ). 
Главной темой стала новая система опла-
ты труда в сфере образования и проблемы, 
которые выявились в ходе её применения.

Вопросы были настолько важны, что в обсуж-
дении приняли участие не только члены совета 
и профильного комитета, но и председатели 
комитетов областной Думы по законодатель-
ству, безопасности и правам человека Алек-
сандр Пономарёв (фракция «Единая Россия»), 
по бюджету, налогам, финансам и банковской 
деятельности Александр Вериковский (фракция 
«Единая Россия»), по местному самоуправле-
нию, связям с общественностью и СМИ Ирина 
Транькова (фракция «Единая Россия»).

Система дала сбой на местах: не все вы-
платы в районах были произведены в срок. В 
результате учителя остались недовольны ново-
введениями. 

Областная администрация 26 декабря про-
шлого года обратилась с письмом к руководи-
телям муниципальных образований и школ с 
просьбой рационализировать оплату труда учи-
телей. И уже через несколько дней изменения в 
постановление администрации области №394 
«О совершенствовании оплаты труда работников 

общеобразовательных учреждений Воронежской 
области» были внесены.

Удалось снизить зависимость зарплаты учи-
теля от количества учеников в классе. Если в 
прежней редакции постановления от наполняе-
мости класса зависели 70% зарплаты педагога, 
то в новой – всего 42%.

Однако в ходе обсуждения выявились и 
другие проблемы. Ставка обслуживающего 
персонала школ (дворники, уборщицы и т.д.) 
составляет 1600 рублей, в то время как размер 
минимальной оплаты труда по Воронежской 
области должен составлять не менее 2300 рублей. 
Следовательно, директор, чтобы не нарушить 
закон, доплачивает уборщицам из премиального 
фонда. Председатель областной организации 
профсоюза работников народного образования 
и науки РФ Тамара Бирюкова предложила до-
вести каждую ставку в школе до уровня мини-
мального размера оплаты труда.

Все замечания, поступившие от профсоюзов 
и отдельных директоров, будут рассмотрены на 
ближайшем заседании комитета по культуре и 
образованию.

И учителя, и чиновники признают, что в но-
вой системе оплаты труда больше положитель-
ного. Чтобы педагоги получали заслуженную 
зарплату в полном объёме, необходимо работать 
на местах: в каждом районе, в каждой школе. 
Тем более что измененное постановление №394 
расширило права руководителей учреждений 
образования в вопросах оплаты труда.

Зарплата или заплата?

В 2007 году в областную 
службу занятости с просьбами 
о трудоустройстве обратилось 
более пяти тысяч инвалидов 
1-й и 2-й степени ограничения 
трудоспособности. 

Найти работу таким людям 
вдвойне сложно. Ведь даже при 
наличии вакансии не каждый 
работодатель готов трудоустро-
ить инвалида. 

Поправки в областной закон 
устраняют неофициальную со-
циальную несправедливость 
в отношении этих людей. Ра-
ботодатели, принимающие на 
работу инвалидов и создающие 
им соответствующие условия, 

имеют право на частичную 
компенсацию затрат из об-
ластного бюджета. Процедура 
эта регулируется областной 
целевой программой «Соци-
альная поддержка инвалидов 
на 2007-2010 годы».

В числе первых воспользо-
вались преимуществами этой 
программы в Воронежском 
реабилитационном центре для 
инвалидов молодого возраста.

Приобретённое в декабре 
2007 года специальное обору-
дование позволило не только 
создать дополнительное рабо-
чее место, но и трудоустроить 
инвалида 1-й группы по зре-
нию Татьяну Н. Она получила 
постоянное место преподавате-
ля компьютерных технологий 
для слабовидящих. 

На обустройство рабочего 
места центр затратил около 30 
тыс. рублей. Большую часть 
компенсировала областная 

служба занятости населения.
Благодаря областной целе-

вой программе нашёл работу 
житель Семилук Александр 
К. Теперь он работает в ООО 
«Химпродукт» оператором 
газовой котельной. 

Как отметил исполнитель-
ный директор ООО «Хим-
продукт» Ю.В. Цицилин, на 
предприятии оценили своев-
ременность поправок  в закон 
о квотировании рабочих мест 
для инвалидов и в ближай-
шей перспективе намерены 
создать ещё одно специально 
оборудованное рабочее место. 
А председатель Семилукского 
районного общества инва-
лидов И.И. Еськов выразил 
особую благодарность пред-
седателю областной Думы, ру-
ководителю фракции «Единая 
Россия» В.И. Ключникову и 
первому вице-спикеру област-
ной Думы Т.Г. Мещеряковой 

за разработку и принятие со-
циально значимых поправок 
в данный закон.

Кстати, общий объём фи-
нансирования мероприятий 
программы «Социальная под-
держка инвалидов в Воро-
нежской области на 2007-2010 
годы» составляет 57,1 млн. 
рублей. Из них средства феде-
рального бюджета – 8,1 млн. 
рублей, областного бюджета – 
48,5 млн. рублей, собственные 
средства участников програм-
мы – 453,5 тыс. рублей.

Рабочие места  
для инвалидов

Принятые депутатами об-
ластной Думы 9 октября 
2007 года поправки в За-
кон Воронежской области 
«О квотировании рабочих 
мест для инвалидов» по-
зволили уже в декабре тру-
доустроить 177 инвалидов, 
создать для этой категории 
граждан 50 рабочих мест в 
Воронеже и 40 – в райо-
нах области. В том, как 
реализуется этот закон, 
мы убедились в минувший 
вторник в ходе посещения 
ряда предприятий области.

так держать!

Новый бизнес-инкубатор
В рамках реализации принятой областной Думой програм-

мы «Развитие и поддержка малого предпринимательства в 
Воронежской области на 2006-2009 годы» в областном цен-
тре на территории технопарка «Калининский» открыт новый 
бизнес-инкубатор. 

Как сообщает пресс-центр обладминистрации, деятельность 
бизнес-инкубатора позволит вдвое сократить время становления 
малых инновационных предприятий. Уже в ближайшее время 
здесь будет создано более 100 новых рабочих мест.

«Калининский» – третий из инновационных бизнес-инкубаторов, 
которые появились при финансовой поддержке федерального 
бюджета в области в 2007 году. Первые два – «Авиационный» и 
«Восток» – находятся в стадии становления. 

На реализацию программы поддержки малого бизнеса в 
областном бюджете на 2008 год заложено 58 млн. рублей. В 
настоящее время по основным показателям инновационного 
развития наш регион входит в тройку лидеров по Центральному 
федеральному округу. 

Породнимся   с Тбилиси?
Воронеж, возможно, будет первым в России городом-

побратимом Тбилиси. Эта новость прозвучала 17 января в 
Парламентском центре из уст Бориса ПРасолоВа, предсе-
дателя региональной общественной палаты, на встрече с 
представителями грузинской диаспоры. 

Председатель комитета по делам национальностей при Обще-
ственной палате области Чичико Хачапуридзе отметил, что, по 
данным исследования, проведенного посольством Грузии, наш 
регион оказался самым гостеприимным по отношению к его 
землякам, и высказал по этому поводу слова признательности 
всем воронежцам.

Грамоты журналистам
В администрации области 14 января прошли торжества, 

приуроченные ко Дню российской печати. Заместитель пред-
седателя областной Думы сергей ЖУКоВ (фракция «Единая 
Россия») вручил почётные грамоты областной Думы группе 
журналистов.

За высокие творческие достижения, большой личный вклад в 
освещение деятельности областной Думы, развитие парламента-
ризма и в связи с профессиональным праздником награждены 
обозреватель газеты «Молодой коммунар» Елена Гончарова, ру-
ководитель службы информации радио «Маяк-Воронеж» светлана 
Дубова, оператор телеканала «ТНТ-Губерния» антон Ефремов, 
корреспондент службы информационных программ телевидения  
ГТРК «Воронеж» Игорь Захарченко, корреспондент редакции 
общественно-политических передач телекомпании «Край Воро-
нежский» алина Исакова, старший корреспондент «Российской 
газеты» лариса Карташова, специальный корреспондент газеты 
«Комсомольская правда в Воронеже» алеся ларина, ведущая 
программы студии социальных программ телевидения ГТРК «Во-
ронеж» Валентина Новичихина, старший редактор 41-го канала 
«ТВ Центр-Воронеж» Вадим Павленко, оператор телекомпании 
«РЕН ТВ-Воронеж» александр Федоров.

Жильё для молодых
В рамках областной целевой программы «обеспечение 

жильём молодых семей» в 2007 году субсидии получили 640 
молодых семей – на сумму более 160 млн. рублей (40 млн. 
рублей были выделены из федерального, 100 млн. рублей – из 
областного и 20 млн. рублей – из муниципальных бюджетов). 
Более широкие перспективы перед молодыми семьями от-
крываются в 2008 году.

В нынешнем году субсидии будут формироваться по другому 
принципу. Если раньше на 30% региональных средств выделялось 
10% федеральных, то отныне Федерация увеличивает свою долю до 
30%. Поскольку на реализацию программы «Обеспечение жильём 
молодых семей» в областном бюджете 2008 года предусмотрено 
100 млн. рублей, можно ожидать, что софинансирование из феде-
рального бюджета составит не менее 300 млн. рублей. Это значит, 
что число молодых семей, которые смогут обрести собственную 
крышу над головой, значительно увеличится, сообщает пресс-
центр обладминистрации.

Пока поддержим АПК 
По информации Главного финансового управления, в 2008 

году господдержка сельского хозяйства из областного бюдже-
та увеличится на 64% и составит 626 млн. рублей. В 2009 году 
она возрастет до 667 млн. рублей, а в 2010-м предусмотрено 
выделение 707 млн. рублей.

Помимо финансовой помощи из региональной казны воро-
нежские аграрии получают дотацию из федерального бюджета. 
Общий объем средств федерального и областного бюджетов на 
поддержку сельхозтоваропроизводителей региона в прошлом 
году превысил 1 млрд. 156 млн. рублей. Из них 778,4 млн. ру-
блей – это ассигнования федерального бюджета, которые были 
направлены преимущественно на субсидирование процентных 
ставок по банковским кредитам, компенсацию затрат на дизель-
ное топливо и страхование урожая. В свою очередь, средства 
областной казны в объеме 377,9 млн. рублей пошли на развитие 
племенного животноводства и элитного семеноводства, а также 
на субсидирование процентных ставок по банковским кредитам 
и компенсацию расходов по приобретению средств химизации 
и другие нужды.

проблема

Комментарий первого заместителя 
председателя областной Думы  
т.Г. МЕщЕРяКОВОй  
(фракция «Единая Россия»):

– Лицам с ограниченными возможно-
стями  сложно конкурировать с трудоспо-
собным населением, чтобы устроиться на 
работу. Законом предусмотрено, что если 
предприятие отказывает им в трудоустрой-
стве, то имеются определенные законода-
тельные последствия для работодателей. 
Но не каждый нетрудоспособный человек 
в состоянии идти в суды и доказывать свою правоту. 

Мировой опыт, который мы изучали вместе со специалистами 
из областной службы занятости, показал другой подход. Нужна, 
в первую очередь, заинтересованность предприятия в создании 
таких рабочих мест. И потому в конце прошлого года мы первыми 
в России внесли изменения в областной Закон «О квотировании 
рабочих мест для инвалидов». И сейчас пытаемся по-другому 
решать задачу по трудоустройству лиц с ограниченными возмож-
ностями. Мы даём возможность предприятиям трудоустраивать 
таких людей и оказываем им помощь в создании рабочих мест. 



Участие спикера регионального 
парламента в этом мероприятии объ-
ясняется просто: Владимир Иванович 
уже полгода на общественных началах 
возглавляет областной Детский фонд. 
В президиум фонда также входят на-
родный учитель СССР, почётный 
гражданин Воронежа М.И. Картавце-
ва, ветеран образования Е.Н. Крупко, 
руководитель управления загс области 
М.А. Севергина, настоятель Николь-
ского храма отец Пётр Петров и другие 
неравнодушные к детским судьбам 
люди.

Представляя собравшимся отчёт о 
проделанной работе в 2007 году, зам. 
председателя областного отделения 
Детского фонда В.И. Гороховская со-
общила, что за этот период на его счёт 
поступило 3 млн. 215 тыс. рублей. Эти 
средства были направлены на реали-
зацию восьми целевых программ: «Тё-
плый дом», «Здоровье ребёнка», «Глухие 
дети», «Духовная защита», «Срочная 
социальная помощь»,  «Приёмные се-
мьи», «Срочная социальная помощь», 
«Одарённые дети».

Средства поступают в фонд в виде 
пожертвований – как от коллективов, 
так и от частных лиц. Кстати, коли-
чество личных взносов растёт, в 2007 
году их сделали более 600 человек. По 
большей части это суммы от 10 до 50 
рублей. Появились и состоятельные 
благотворители, перечислившие за год 
по 60 тыс. рублей и выше.

– Сбор пожертвований – это кро-
потливая ежедневная работа, – отме-
тила В.И. Гороховская. – В частности, 
мы пообщались с банком «Уралсиб», и 
в результате сурдологическое отделение 
областной детской больницы в про-
шлом году получило технику, о которой 
мы долго мечтали – это аппаратура для 
определения слуха у новорождённых. В 
случае его потери в этом возрасте ран-
няя диагностика даёт возможность бы-
стро назначить необходимое лечение, 
что, как правило, приводит к хорошим 
результатам. 

На счету Детского фонда много 
благотворительных мероприятий: 
концерт бардовской песни, спектакль 
«Золушка», бал выпускников школ-
интернатов, награждение одарённых 
детей, Новогодняя ёлка и другие. 

13 февраля областное отделение 

Детского фонда отметит 20-летие со дня 
своего создания. Подводя итоги заседа-
ния, В.И. Ключников пообещал оказать 
всестороннюю помощь в организации 
юбилейных мероприятий. Главное вни-
мание, конечно, будет уделено самим 
виновникам торжества. Тем, кто придёт 
на смену нынешнему поколению уже 
через 10-15 лет.
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Будь счастлива, 
страна детства

ОбществО
Председатель областной Думы, 
руководитель фракции «Единая 
Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ 
принял участие в заседании  пре-
зидиума областного отделения 
Российского детского фонда, на 
котором были подведены итоги 
деятельности этой общественной 
организации в минувшем году и 
утверждён перспективный план 
работы в году наступившем.

Адрес Воронежского областного 
отделения Российского детского 

фонда:
394018, Воронеж,  

пл. Ленина, д.5, к.7.
Тел./факс: 20-77-16.

E-mail: childfundv@ mail.ru
http://vcn.vorstu.ac.ru

Благотворительный счёт Дет-
ского фонда:

Центрально-Чернозёмный банк 
СБ РФ города Воронежа,

р/с 40703810413020100115,
к/с 30101810600000000681,

БИК 042007681

Информация об областном 
конкурсе для выпускников 
средних общеобразова-
тельных и средних про-
фессиональных учебных 
заведений  «Взгляд моло-
дых на проблемы местного 
самоуправления»

ОРГаНИЗаТОРы 
КОНКУРСа:
– комитет по местному са-

моуправлению, связям с обще-
ственностью и средствам массо-
вой информации Воронежской 
областной Думы;

– управление по вопросам 
реформирования местного са-
моуправления, управление го-
сударственной службы и кадров 
администрации области;

– муниципальное образова-
тельное учреждение высшего 
профессионального образо-
вания «Воронежский инсти-
тут экономики и социального 
управления».

ПОРяДОК ПРОВеДеНИя
КОНКУРСа
Конкурс проводится в два 

тура. Первый тур – с 10 января по 
15 марта 2008 года (заочный). В 
ходе первого (отборочного) тура 
участники конкурса представ-
ляют в срок до 15 марта выпол-
ненные работы, в соответствии 
с предложенными заданиями.
Второй тур – с 20 по 25 марта 
2008 года. В ходе второго тура 
конкурсанты проводят защиту 
своих работ и участвуют в викто-
рине по знанию основ местного 
самоуправления и Федерального 
закона № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации мест-
ного самоуправления в РФ».

В конкурсе могут прини-
мать участие школьники 9-11-х 
классов, а также обучающиеся в 
профессиональных технических 
училищах, средних профес-
сиональных образовательных 
учреждениях как Воронежской 
области, так и других регионов 
ЦЧР.

ЗаДаНИе На I ТУР
Участнику конкурса предла-

гается выполнить конкурсную 
работу в письменном виде по 
следующим направлениям:

– организация местного са-
моуправления на территории 

моего города (района, села): 
проблемы и пути решения;

– лучшие люди нашего му-
ниципального образования и их 
вклад в его развитие;

– решение проблем жизне-
обеспечения населения на тер-
ритории нашего муниципаль-
ного образования: состояние и 
перспективы;

– развитие местного само-
управления на территории моего 
муниципального образования: 
история и современность.

Участники могут самостоя-
тельно сформулировать тему 
своей конкурсной работы, но 
она должна быть связана с тер-
риторией проживания участ-
ника и развитием местного 
самоуправления.

Конкурсная работа должна 
представлять собой законченное 
творческое исследование по из-
бранной теме и содержать:

– обозначение в конкурсной 
работе проблемы и путей её 
решения;

– анализ состояния, характе-
ристику объекта исследования;

– предложения по улучше-
нию и совершенствованию 
форм и методов, способствую-
щих развитию местного са-
моуправления.

Работа должна быть пред-
ставлена в отпечатанном виде на 
бумажном носителе формата а-4 
с приложением электронного 
носителя и направлена с по-
меткой «На конкурс» в конверте 
или по электронной почте до  
15 марта 2008 года.

адрес: 394036, г. Воронеж, ул. 
Помяловского, 27, МОУ ВПО 
«Воронежский институт эко-
номики и социального управ-
ления». Электронная почта: 
viesm@vmail.ru, тел. 53-16-23.

Объём работы не должен 
превышать 8 страниц машино-
писного текста через 1,5 интер-
вала шрифтом TimesNewRoman 
пт 12.

Титульный лист должен со-
держать:

– наименование конкурса;
– ФИО конкурсанта, место 

учебы (школа, техникум, учи-
лище, класс / курс);

– ФИО научного руководи-
теля, место его работы и долж-
ность (если руководитель есть).

Допускается соавторство 
конкурсанта и его научного 
руководителя.

НаГРажДеНИе 
ПОбеДИТелей  
По итогам второго тура опре-

деляются победители с присуж-
дением:

– 1-е место: участнику, кото-
рому оно присуждено, предо-
ставляется право без вступитель-
ных испытаний на бесплатной 
основе обучения в Воронеж-
ском институте экономики и 
социального управления по 
избранной специальности (Го-
сударственное и муниципальное 
управление; Менеджмент ор-
ганизации; Документационное 
обеспечение управления; По-
литология; Психология);

– 2-е место: участнику, кото-
рому оно присуждено, предо-
ставляется право без вступитель-
ных испытаний с 50-процентной 
оплатой обучения в Воронеж-
ском институте экономики и 
социального управления по 
избранной специальности (Го-
сударственное и муниципальное 
управление; Менеджмент ор-
ганизации; Документационное 
обеспечение управления; По-
литология; Психология);

– 3-е место: участнику, кото-
рому оно присуждено, предо-
ставляется право без вступи-
тельных испытаний обучаться в 
Воронежском институте эконо-
мики и социального управления 
по избранной специальности с 
возмещением 30% от стоимости 
обучения.

Итоги конкурса распростра-
няются на два уровня обуче-
ния:

– высшее образование – 
для выпускников 11-х классов, 
средних профессиональных 
образовательных учреждений и 
начальных профессиональных 
учреждений;

– среднее профессиональное 
образование – для выпускников 
9-, 11-х классов, начального про-
фессионального образования.

По каждому из этих уровней 
присуждаются отдельно при-
зовые места.

С подробным положением о 
конкурсе можно ознакомиться 
на сайте www.viesm.vrn.ru. 

МестнОе саМОуправление
Рубрику ведёт председатель комитета по местному самоуправлению, связям  
с общественностью и СМИ Ирина ТРанькова (фракция «Единая Россия»)

Взгляд молодых

ради людей
Подарок малышам

коллектив детского сада  
№23 воронежа выразил  бла-
годарность депутату област-
ной думы илье еРиХонову 
(фракция «Справедливая 
Россия») за материальную 
поддержку.

Илья Леонидович передал 
детсаду №23 письменные столы, 
стеллаж для книг и стульчики 
для маленьких воспитанников 
дошкольного учреждения. Учи-
тывая то, в каком состоянии 
сегодня находится материаль-
ная база многих детских садов, 
подобная помощь была далеко 
не лишней.

Просьба выполнена
к депутату областной думы 

игорю МакаРову (фракция 
кПРФ) часто обращаются за 
поддержкой не только целые 
коллективы, но и отдельные 
граждане, оказавшиеся в 
сложной жизненной ситуа-
ции. 

Чаще всего это одинокие ма-
тери и пенсионеры-инвалиды. 
По словам Игоря Николаевича, 
только за последнее время к 
нему обратилось 15 граждан, и 
всем им оказана необходимая 
помощь.

При содействии депутата 
были выделены средства на 
ремонт старых помещений воро-
нежской школы-интерната №4. 
Также депутат помог острогож-
ской школе-интернату закупить 
необходимую оргтехнику.

Кроме того, удалось издать 
методические материалы и 
закупить оборудование для 
учебных классов лицея №2 
и средней школы №13 Во-
ронежа. 

По наказам  
избирателей

коллектив Поворинской 
общеобразовательной шко-
лы благодарит депутата об-
ластной думы Сергея Ткачё-
ва (фракция «единая Россия») 
за помощь в приобретении 
классного оборудования. 

«Мы рады, что вы не оста-
лись равнодушны к нашей 
просьбе. Вы поддержали нас 
и внесли свой вклад в учебно-
воспитательный процесс. Боль-
шое спасибо от имени учителей, 
родителей и учащихся», - это 
строки из письма А.Ф. Полос-
минниковой, директора Пово-
ринской общеобразовательной 
школы.

Нам остаётся добавить, что 
подобные письма – не редкость 
в почте областной Думы. Более 
подробно о депутатской деятель-
ности С.С. Ткачёва (избиратель-
ный округ №20) мы расскажем 
в одном из ближайших номеров 
нашей газеты.

СПешите  
делать добро

пряМая речь
Вот уже несколько лет на радио «Маяк-
Воронеж» в прямом эфире на частоте 
106,8 FM (вторник, 13.30 – 14.30) выхо-
дит передача с участием депутатов об-
ластной Думы. По просьбам читателей мы 
будем регулярно публиковать основные 
фрагменты радиовыступлений народных 
избранников. Гостем одной из последних 
передач стал председатель комитета об-
ластной Думы по охране здоровья, глав-
ный врач областной клинической боль-
ницы №1 Владимир ЭКТОВ (фракции 
«Единая Россия»).

нацпроект  
как точка роста

– Владимир Николаевич, кто вхо-
дит в состав вашего комитета?

– Костяк составляют депутаты, 
имеющие большой опыт медицин-
ской деятельности. Это главврач 
городской поликлиники № 7 С.В. 
бредихин, главврач Грибановской 
ЦРб Т.В. Головачёва, главный врач 
областной детской клинической 
больницы а.П. Швырёв. ещё два 
члена комитета – В.М. Пацев и я.И. 
Шевель – не имеют опыта работы в 
медицинских учреждениях, однако 
включаются в работу над законами, 
помогая нам посмотреть на пробле-
мы здравоохранения со стороны.

– Какие задачи были приоритетны-
ми в прошлом году?

– После выхода в свет 131-го Фе-
дерального закона основной задачей 
для всех комитетов областного пар-
ламента стало совершенствование 
регионального законодательства с 
точки зрения перераспределения 
функций и полномочий.

В сфере здравоохранения необхо-
димо было определить, что является 
скорой медицинской помощью, пер-
вичной помощью и т.д. Кроме того, 
нужно было уточнить, кто должен 
заниматься оказанием этой помощи 
(муниципалитет, область, феде-
ральный центр). От этого зависела 
структура лечебных учреждений и 
финансирование отрасли.

– Удалось ли этого добиться?
– После внесения изменений в 

ряд областных законов и постанов-
лений начала выстраиваться новая 
модель оказания помощи населе-
нию. В соответствии с ней оказанием 
первичной медицинской помощи 
занимаются не только участковые 
врачи, но и врачи общей практики. 
За первичную медицинскую по-
мощь, также как и скорую медицин-
скую помощь, несут ответственность 
муниципалитеты. 

Оказанием специализирован-
ной и высокотехнологичной по-
мощи занимаются государственные 
учреждения здравоохранения. Они 
гарантируют оказание бесплатной 
медицинской помощи каждому 
жителю области, вне зависимости 
от того, где он проживает.

– Какие основные вопросы были 
рассмотрены на заседаниях коми-
тета?

– Мы провели 11 заседаний ко-
митета, рассмотрели около 40 раз-
личных вопросов. Одной из главных 
тем стало внесение изменений в об-
ластной Закон «О здравоохранении в 
Воронежской области». Потребовал-
ся новый подход к организации здра-
воохранения. В структуре областной 
администрации появилось новое 
подразделение – главное аптечное 
управление.

Проблемы лекарственного обе-
спечения стоят очень остро. В по-
следнее время из федерального 
центра в регионы был передан целый 
ряд функций. Непростая ситуация 
сложилась в муниципальных образо-
ваниях. И я считаю, усиление испол-
нительной власти путём создания 
специального управления – верный 
шаг в решении этих проблем.

В прошлом году по инициативе 
комитета был создан координацион-
ный совет по охране здоровья. В него 
вошли не только депутаты облдумы, 
но и представители органов местного 
самоуправления. Это позволит не 
только обмениваться опытом, но 
и координировать наши усилия в 
бюджетной политике, в разработке 
программ здравоохранения. 

– Как вы оцениваете трёхлетний 
бюджет с точки зрения финансирова-
ния отрасли?

- За последние 10 лет бюджет 
области увеличился в пять раз. В 
текущем году он вырастет на 30%. 
Причём реальное увеличение может 
превзойти запланированное. есте-
ственно, появляется возможность не 
только финансировать программы 
оказания медицинской помощи на-
селению в рамках государственных 
гарантий, но и направлять инвести-
ции в здравоохранение.

если же говорить о конкретных 
суммах, только расходы на програм-
му госгарантий за последние четыре 
года возросли с 2 до 6 млрд. рублей, 
то есть в три раза. В настоящее время 
практически все виды медицинской 
помощи финансируются по норма-
тиву. Для нас, медиков, это очень 
важно, потому что раньше дефицит 
программы достигал 25%.

Впервые за последние 25 лет 
начинается строительство новых 
объектов здравоохранения. В конце 
2007 года открылись новая поликли-

нительные средства, вскоре получим 
и современное оборудование. будут 
внедряться современные стандарты 
лечения больных, в том числе и в не-
отложных состояниях при инфаркте 
и инсульте.

Что дадут подобные новшества? 
Уменьшение смертности от ише-
мической болезни сердца.  Только 
в Воронежской области около 20 
тысяч человек в год умирают от 
причин, связанных с этой пато-
логией. Население целого района! 
Это строительство станет точечным 

что некоторые объекты на терри-
тории области строились по 10-15 
лет. Новые центры должны быть 
построены в кратчайшие сроки – за 
два-три года. И это очень важно, ведь 
они позволят каждому жителю об-
ласти чувствовать себя защищённым 
даже в самых сложных жизненных 
ситуациях.

– Владимир Николаевич, как вы 
считаете, современного оборудования 
и стабильного финансирования будет 
достаточно для дальнейшего развития 
отрасли?

дятся семинары, видеоконференции. 
Думаю, если у врача будет желание 
осваивать современные методы, ему 
не составит труда научиться работать 
по-новому.

– Труд врача, как и любой другой, 
должен оплачиваться достойно. Как 
вы считаете, соответствует ли сегодня 
эта оплата уровню жизни?

– я не могу сказать, что она до-
статочна и все ею удовлетворены. 
Но очень важно, что наступивший 
год даёт чёткие перспективы. Во-
первых, у нас, как и в целом в со-
циальной сфере, идёт повышение 
заработной платы. В соответствии 
с прогнозами, в этом году она будет 
увеличена дважды.

а во-вторых, уже в текущем году 
мы будем отходить от оплаты по 
единой тарифной сетке, то есть будет 
реформироваться вся система опла-
ты труда. Однако в этих изменениях 
есть определённый риск. Учителя, 
которые первыми перешли на новую 
систему оплаты труда, уже столкну-
лись с проблемами. Надеюсь, что 
нам их удастся преодолеть.

– С какими вопросами к вам как к 
депутату обращаются избиратели? 

– В первую очередь, это вопросы, 
связанные с коммунальным хозяй-
ством. Решать эти проблемы мы 
стараемся совместно с руководством 
районов и города Воронежа. 

Ко мне часто обращаются с во-
просами, так или иначе затраги-
вающими медицинскую тематику. 
Стараюсь ни одну такую просьбу не 
игнорировать. 

– А что удалось сделать в избира-
тельном округе?

– Главной задачей было про-
должение работы по реализации 
наказов избирателей, начатой сразу 
же после выборов в марте 2005 года. 
За прошедшее время удалось сде-
лать многое.  Два года назад ко мне 
обратились жители микрорайона 
Подгорное с просьбой оказать со-
действие в строительстве железно-
дорожного переезда, который соеди-
нил бы улицу антонова-Овсеенко с 
улицей Победы. 

В прошедшем году удалось за-
вершить строительство дороги по 
улице Октябрьской (от площади 
Советов).

активно сотрудничаем с воро-
нежской городской общественной 
организацией инвалидов и родителей 
детей-инвалидов с церебральным 
параличом «Надежда». Помогаем в 
госпитализации, консультируем и 
проводим дорогостоящие обследо-
вания.

В прошлом году были выделены 
средства на оснащение библиотеки 
№24 современным оборудованием. 

Мы оказываем адресную помощь 
и другим учреждениям образования 
и культуры, расположенным на тер-
ритории избирательного округа. 

ника в анне и районная больница в 
Рамони.

– Как вы оцениваете эффект реа-
лизации приоритетного нацпроекта 
«Здоровье»?

– Национальный проект стал 
«точкой роста» для всей отрасли в 
целом. За время реализации нацпро-
екта муниципальные медицинские 
учреждения (районные больницы и 
поликлиники) получили более 600 
единиц современной медицинской 
техники, более 150 единиц санитар-
ного транспорта.

В прошедшем году впервые в пе-
речень регионов, которые оказывают 
высокотехнологичные виды меди-
цинской помощи за счёт федераль-
ного бюджета, вошла и Воронежская 
область, в частности, областная 
клиническая больница №1.

С одной стороны, это – под-
тверждение авторитета воронежской 
медицинской школы, а с другой – 
достаточно большие дополнитель-
ные финансовые возможности. если 
говорить о цифрах, то это более 60 
млн. рублей из федерального бюдже-
та на оказание помощи пациентам с 
самыми сложными заболеваниями.

– Какие стройки будут начаты в 
ближайшее время?

– В 2008 году будут выделены 
средства на реконструкцию и строи-
тельство нового кардиохирурги-
ческого центра на базе областной 
клинической больницы №1. Это 
позволит довести количество опера-
ций на сердце до уровня европейских 
стандартов.

Кроме того, мы вошли в перечень 
учреждений, в которых будут фор-
мироваться региональные центры 
сердечно-сосудистых патологий. 
Уже с 1 января мы получаем допол-

ударом по самой сложной с точки 
зрения демографии проблеме – 
смертности от сердечно-сосудистых 
заболеваний.

Второй важной стройкой ближай-
шего времени станет онкологиче-
ский центр. Ни для кого не секрет, 
что материально-техническая база 
действующего ныне онкодиспан-
сера неудовлетворительна. Об этом 
говорилось неоднократно, но только 
сейчас накоплен финансовый потен-
циал, чтобы решить проблему. Пока 
онкодиспансер находится в стадии 
проектирования.

администрации области удалось 
достичь договоренностей с феде-
ральным центром, которые не так 
давно были подкреплены постанов-
лением правительства, о строитель-
стве в Воронеже перинатального 
центра. Этот ультрасовременный 
лечебно-диагностический комплекс 
позволит реализовать и новые под-
ходы в акушерстве и гинекологии, 
и самые современные системы вы-
хаживания детей в раннем послеро-
довом периоде.

Мы все прекрасно помним о том, 

– Сейчас бытует такая точка зре-
ния: если нам дадут достаточно денег 
и хорошее оборудование, то всё сразу 
изменится. Но если отношение к па-
циенту не изменится, будет сложно 
говорить об изменениях в отрасли 
в целом. Ведь никакие даже самые 
лучшие медицинские технологии не 
заменят внимательного отношения 
к пациенту.

Радует, что многие руководите-
ли медицинских коллективов это 
осознали и во многих больницах и 
поликлиниках ситуация изменилась 
в лучшую сторону. Однако нам ещё 
предстоит работать над этой про-
блемой.

есть и ещё один «подводный 
камень», который может помешать 
дальнейшему развитию отрасли – 
это квалификация персонала. Не так 
давно медики говорили – дайте нам 
современное оборудование, и мы 
начнём работать лучше.

Оказывается, это не совсем так. 
Чтобы работать на современном 
оборудовании, необходимо учиться, 
каждый год повышая квалификацию. 
Чтобы решить эту проблему, прово-
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Округ № 12 находится в 
одном из старейших районов 
города Воронежа, в Комин-
терновском районе, что и 
определяет наиболее харак-
терные для него проблемы. 
В 2007 году было проведено 
20 приемов, количество при-
нятых избирателей составляет 
165 человек. В адрес депутата 
поступило 36 письменных 
обращений, в том числе 15 - 
коллективных. Большинство 
вопросов, которые волнуют 
жителей округа, относят-
ся к проблемам жилищно-
коммунального хозяйства: 
неудовлетворительное ото-
пление в домах, ремонт крыш, 
подъездов, проведение бла-
гоустройства дворовых тер-
риторий, капитальный ре-
монт жилых домов и дорог, 
восстановление уличного 
освещения, вывоз мусора. Все 
обращения незамедлительно 
рассматриваются, большин-
ство вопросов решается по-
ложительно.

П р и  в м е ш а т е л ь с т в е 
В. В. Миловидова была дважды 
устранена свалка около домов 
№№ 57-59 по ул. Загородной, 
восстановлено нормальное 
холодное водоснабжение в 

доме № 27 по ул. Машино-
строителей. Был проведен 
текущий ремонт кровель в 
домах № 53 по ул. Загородной 
и № 28 по ул. Торпедо, восста-
новлено уличное освещение 
по пешеходным дорожкам от 
остановки «Общежитие» до 
домов №№ 280-282а по ул. 
9 Января. По предложению 
депутата в бюджет городского 
округа город Воронеж на 2007 
год были включены работы по  
ремонту внутренних инженер-
ных сетей по адресам: ул. Заго-
родная, 49 и ул. Еремеева, 41, 
ремонт кровель по следующим 
адресам: ул. 9 Января, 256; ул. 
Машиностроителей, 15; про-
спект Труда, 88; ул. Машино-
строителей, 23; ул. 9 Января, 
248; ул. Газовая, 25. 

Одной из наболевших про-
блем нашего города является 
существование большого ко-
личества бездомных собак, 
особенно ситуация усугубля-
ется в летний период. К депу-
тату обратились жители ми-
крорайона, расположенного 
по соседству с мини-рынком 
на ул. Машиностроителей, 
с жалобой на стаи бродячих 
собак. После обращения В. В. 
Миловидова в соответствую-

щую инстанцию был произ-
веден отлов собак. Но такие 
меры, к сожалению, не могут 
полностью решить проблему 
существования бездомных 
животных.

Одним из важных направ-
лений работы в округе Виктор 
Викторович считает благо-
устройство дворовых террито-
рий и улиц своего округа. За 
отчетный период были уста-
новлены бордюры и заасфаль-
тированы улицы Машиностро-
ителей и Загородная в районе 
поликлиники № 11. Были про-
изведены опиловка и вырубка 
старых аварийных деревьев 
на территории школы № 57 и 
школы № 51, около дома № 26а 
по ул. Машиностроителей.

Исполняя наказы избира-
телей, в бюджет 2007 года Ми-
ловидовым В. В. были внесены 
следующие предложения:

- о финансировании ра-
бот по ремонту мест общего 
пользования общежитий: по 
ул. 9 Января, 272 (612 тыс. 
рублей); ул. 9 Января, 278 
(518 тыс. рублей);

- установка детских игро-
вых площадок на территории 
дошкольных образователь-
ных учреждениий избира-

тельного округа № 12: МДОУ 
№ 171 (пер. Партизанский, 
2); МДОУ № 110 (ул. Торпедо, 
13); МДОУ № 28 (ул. Тор-
педо, 34а); МДОУ № 64 (ул. 
Торпедо, 37а); МДОУ № 39 
(ул. Машиностроителей, 31); 
МДОУ № 185 (ул. 45-й Стрел-
ковой дивизии, 281);

- о финансировании ре-
монтных работ системы ото-
пления, электропроводки в 
школе № 51.

Данные объекты были 
включены в бюджет город-
ского округа город Воронеж на 
2007 год. На сегодняшний день 
работы завершены.

Помимо вышеперечислен-
ных вопросов жители округа 
обращались к Виктору  Ми-
ловидову и по другим пробле-
мам: получение постоянной 
регистрации в общежитии, 
приобретение нового «Титана» 
для общежития по адресу: ул. 
Машиностроителей, 40;  по-
лучение санаторной путевки и 
оказание помощи в оформле-
нии доплат к пенсии;  оказание 
материальной помощи.

В. В. Миловидов является 
директором средней общеоб-
разовательной школы № 51, 
расположенной по адресу: 
ул. Загородная, 66, поэтому 
одной из основных задач своей 
депутатской деятельности он 
видит защиту интересов такой 
важной социальной сферы, 
как образование.

Принимая активное уча-
стие в работе постоянной 
комиссии по образованию, 
культуре и социальной под-
держке населения, Виктор 
Викторович выступает за уве-
личение финансирования из 
средств городского бюджета 
учреждений дополнительного, 
дошкольного и общего об-
разования по таким статьям, 
как  капитальный и текущий 
ремонт, приобретение обору-
дования и мягкого инвентаря. 
В 2007 году комиссией был 
принят ряд важных решений: 

муниципальная программа 
по развитию дошкольного 
образования в 2008-2011 гг., 
увеличение финансирования 
расходов на организацию пи-
тания в общеобразователь-
ных учреждениях,  введение 
новой системы оплаты труда 
в школах, введение доплат к 
заработной плате работников 
дошкольных учреждений.

Вместе с учащимися своей 
школы (трудовая бригада в 
составе 83 человек) провел 
работы по благоустройству 
территорий детских садов, 
ремонт зданий дошкольных 
учреждений. Был проведен 
текущий ремонт помещений 
МДОУ № 110 и № 107, на-
чальной школы № 1; ремонт и 
покраска прогулочных беседок 
на территории детских садов 
№ 171 и № 107; благоустрой-
ство территорий МДОУ № 64, 
№ 171 и № 39. Также был при-
веден в порядок памятник 
погибшим воинам вблизи рай-
онного центра Семилуки.

В отчетном году была ока-
зана финансовая помощь 
школе № 93 для проведения 
всероссийских спортивных 
соревнований по спортив-
ной гимнастике, для кабинета 
технологии школы № 76 было 
приобретено оборудование, а 
для детского сада № 110 - рас-
кладушки. Также была оказана 
помощь в приобретении обо-
рудования для медицинского 
кабинета детского сада № 28, 
медикаментов для следующих 
образовательных учреждений: 
МДОУ №№ 28, 39, 64, 107, 110, 
171, школ №№ 39, 76,57,93, 
гимназии № 1, начальной шко-
лы № 1. Для централизованной 
бухгалтерии дошкольных об-
разовательных учреждений Ко-
минтерновского района была 
закуплена оргтехника.

По предложению депутата 
Миловидова В. В. было уве-
личено финансирование по 
статье «Приобретение обо-
рудования» для дошкольных 
учреждений округа: МДОУ 
№№ 28, 39, 64, 107, 110, 171, 
185 и начальной школы № 1.

Одним из главных направ-
лений своей депутатской ра-
боты в округе и в комиссии по 
здравоохранению и экологии 
В. В.  Миловидов считает 
завершение строительства 
нового здания поликлиники 
№ 11, рассчитанного на 380 
посещений в смену, и улуч-
шение медицинского обслу-
живания жителей округа и 
города в целом. К сожалению, 
по причине дефицита бюдже-
та в 2007 году было заложено 
лишь финансирование кре-
диторской задолженности в 
сумме 2500 тыс. рублей. Но 
благодаря активному участию 
депутата в работе комиссии 
по здравоохранению, а также  
муниципальной программе 
«Развитие муниципального 
здравоохранения городского 
округа город Воронеж на 
2008-2011 г.г.», стало возмож-
ным продолжить строитель-
ство поликлиники. Данной 
программой предусмотрено 
за счет средств городского 
бюджета финансирование 
окончания строительства по-
ликлиники, которое предпо-
ложительно будет завершено 
к 2010 году.

Муниципальная программа 
по развитию здравоохране-
ния предусматривает также 
дальнейшее финансирование 
работ по проектированию и 
строительству подстанции 
«Скорой медицинской по-
мощи» в Коминтерновском 
районе, которые были начаты 
в 2006 году.

Отчет
о работе в 2007 году депутата  
Воронежской городской думы  
от двухмандатного избирательного 
округа № 12, заместителя 
председателя постоянной комиссии 
гордумы по образованию, культуре 
и социальной поддержке населения 
Миловидова Виктора Викторовича

- В соответствии с Лесным 
кодексом Российской Феде-
рации проведена радикальная 
реформа лесоуправления – 
самая масштабная за все годы 
существования российского 
лесного хозяйства. Прежде все-
го, произошла реорганизация 
нашей службы. Функционирует 
государственное учреждение 
«Лесная охрана», объединяю-
щее 23 лесничества, в штатах 
лесной охраны 600 специали-
стов. В связи с реорганизацией 
вновь подчеркивается ведущая 
роль лесничего – главного хо-
зяина леса. 

Напомню, что на территории 
области под лесными угодьями 
занято свыше 600 тысяч  гек-
таров. Больше половины из 
них  – рукотворные, созданные 
на песках.  Я не случайно об 
этом говорю, ибо Воронежская 
область, расположенная в лесо-
степной зоне, относится к чис-
лу лесодефицитных - лес у нас 
занимает всего 11% от общей 
территории области. Именно 
поэтому принципиально важ-
ная задача нашей службы – 
сохранение и восстановление 
лесных массивов. Ежегодно 
мы выращиваем в питомниках 
около 15 миллионов сажен-
цев. Одновременно проводим 
санитарно-оздоровительные 
мероприятия (вырубка погиб-
ших и поврежденных лесных 
насаждений, очистка лесов 
от захламления, загрязнения 
и иного негативного воздей-
ствия), а также высаживаем 
защитные лесные полосы и 
восстанавливаем леса на прой-
денных  пожаром территориях. 
В частности, только в прошлом 
году был восстановлен лес на 
площади более чем в тысячу 
гектаров, а лесополосы про-
легли на 400 гектарах. 

Естественно, возникает во-
прос: а нужны ли санитарные 
рубки в области, где леса и 
так не очень много? Отвечаю: 
безусловно, нужны. Лесу, как 
и всему живому, свойственны 
процессы старения, болезни, 
усыхания. Изменения в со-
стоянии древостоев с течением 
времени приводят к их гибели. 
Если не провести своевре-
менно комплекс санитарно-
оздоровительных мероприя-
тий, то  на месте здорового леса 
появится вываленный и сильно 

захламленный мертвый лес, 
потерявший все свои экологи-
ческие полезности. Понятно, 
что это приведет к ухудшению 
экологической обстановки, 
сокращению площадей, по-
крытых лесом. Каждый гектар 
вырубленной перестойной 
древесины – это освобож-
даемая территория под новые 
леса. Хочу подчеркнуть особо, 
что при выполнении этих за-
дач  лесоводы следуют  тезису 
Георгия Федоровича Морозова: 
«Рубка–синоним возобнов-
ления».  

Могу с гордостью сказать, 
что благодаря проведенной 
управлением лесного хозяйства 
Воронежской области работе  
все леса Воронежской области 
по целевому назначению отно-
сятся к защитным. Их роль для 
нашей области распределяется 
по значимости в следующей 
последовательности: средо-
образующая, рекреационная, 
ресурсная. В связи с этим с 
1 января 2008 года сплошная 
вырубка леса без необходимых 
на то оснований, связанных с 
лесовосстановлением, улуч-
шением качества древостоев 
и выполнением ими вышеука-
занных функций,  запрещена.

Для Воронежской области  
остается  актуальной в виду 
географических особенностей 
и большим наличием хвой-
ных насаждений (140 тысяч 
гектаров) проблема тушения 
лесных пожаров. Лето про-
шлого года выдалось аномаль-
но жарким и засушливым, что 
явилось причиной большого 
количества пожаров – 954, а 
площадь, пройденная ими, 
составила 1556,9 гектара. При 
сложных погодных условиях 
управлению лесного хозяйства 
удалось сохранить на прежнем 

уровне по сравнению с 2006 
годом среднюю площадь обна-
ружения – 0,01 гектара, улуч-
шить оперативность тушения 
лесных пожаров. Благодаря 
совместным действиям всех 
заинтересованных структур 
мы не допустили ситуаций, 
которые случились в Красно-
дарском крае, Греции, Хор-
ватии, предотвращая переход 
огня на прилегающие  на-
селенные пункты и промыш-
ленные объекты. Управление 
ведет постоянную работу над 
совершенствованием страте-
гии и профилактики борьбы 
с лесными пожарами. По-
прежнему главной причиной 
пожаров остается человече-
ский фактор, необдуманное, 
порой преступное отношение 
к лесным богатствам, и  это не 
может не тревожить.

Еще одна проблема, кото-
рая нас очень беспокоит, – 
незаконные рубки леса. В 
прошедшем году мы выявили 
около ста нарушений лесного 
законодательства, правоохра-
нительными органами воз-
буждено семь уголовных дела. 
С сожалением хочу констати-
ровать, что в условиях, когда 
древесина становится весьма 
ценным и привлекательным 
товаром (особенно в условиях 
все более расширяющегося 
строительства), налеты бра-
коньеров на наши леса год 
от года увеличиваются. Ре-
шение этой проблемы - пла-
новая, целенаправленная и 
координированная работа всех 
заинтересованных структур 
на местах и в центре.  И эта 
работа ведется на основании 
подписанных Соглашений о 
взаимодействии. Особо хочу 
подчеркнуть работу с Главным 
управлением внутренних дел 
Воронежской области в рамках    
принятого Межведомственной 
комиссией по противодей-
ствию незаконным заготовкам 
и обороту древесины плана. 
Есть позитивные результаты. 

Какие задачи решает сегод-
ня наше управление? В первую 
очередь, разработка главней-
ших документов в области 
ведения лесного хозяйства – 
Лесного плана Воронежской 
области и лесохозяйственных 
регламентов. Эти документы 
являются основой проведения 
всего комплекса плановых 
лесохозяйственных работ в 
течение 10 лет.

Подчеркну, что в  основе 
решения задач, стоящих перед 
нами, лежит принцип непре-
рывного  и неистощимого ле-

сопользования. Во-первых, 
это воспроизводство лесов, в 
основе которого лежит уход 
за лесными насаждениями и 
развитие питомнического хо-
зяйства. Во-вторых, улучшение 
породного состава, а, следова-
тельно, качества и устойчиво-
сти лесных ресурсов области. 
В-третьих, борьба с незакон-
ными рубками.

Объем задач включает мно-
жество позиций специализиро-
ванных работ, называемых ём-
кой формулировкой - «охрана 
и защита лесов».

Еще раз хочу обратить вни-
мание на специфику лесных 
угодий нашей области: их 
главная функция - не произ-
водство деловой древесины, 
а защита почвы от эрозии, 
борьба с оврагами, создание 
благоприятных условий для 
развития полеводства в зоне 
рискованного земледелия. 
Кроме того, лес выполняет 
и рекреационную функцию, 
являясь местом отдыха для со-
тен тысяч человек. Таким об-
разом, на сегодня важнейший 
экономический и социокуль-
турный феномен, решающий 
как экологические, так и со-
циальные задачи. 

Стратегия деятельности на-
шего управления определяется 
именно этими факторами. Мы 
рассматриваем лес как ресурс-
ное богатство региона. 

Существенным представля-
ется и еще одна задача, стоящая 
перед нами, – это повышение 
культуры лесопользования. 
Речь в данном случае идет не 
только о санитарном уходе за 
лесом, но и об улучшении по-
родных качеств наших лесов. 
О четком отслеживании еже-
годных посадок по возрастному 
признаку, о борьбе с вредите-
лями леса.

Должен сказать, что все 
поставленные перед нами за-
дачи лесоводы в целом решили. 
Произошло это благодаря тому, 
что в наших лесничествах рабо-
тают опытные кадры. Все это 
позволяет быть уверенным в 
том, что в последующие годы 
мы сделаем все, чтобы на карте  
региона зеленый цвет увеличил 
свои размеры. 

Часто лес называют зелены-
ми легкими планеты, если эти 
легкие дышат легко и свободно  
- человечеству легче и спокой-
нее живется на земле. Мы об 
этом помним, и потому ста-
раемся беречь и приумножать 
лесные ресурсы края.

Записал Сергей КройчиК. 
Фото автора.

Лесная  
стратегия
Вот уже более года в России действует новый Лесной ко-
декс. Какие в этой связи произошли изменения в деятель-
ности  областного управления лесного хозяйства? Как 
работает новый Кодекс, защищая и приумножая лесные 
богатства области? На вопросы корреспондента «Комму-
ны» отвечает руководитель областного управления лесно-
го хозяйства Виктор МаЛиКоВ:

Прием избирателей: первая и третья суббота каждого месяца 
с 12.00 до 15.00 в школе № 51 по адресу: ул. Загородная, 66, 
тел. 76-26-26.

отчет предоставлен информационно-аналитическим отделом 
городской думы.

Такое положение вещей 
вполне логично. Как раз перед 
выпадением снега в районах 
области была собрана конопля 
«нового урожая», и сейчас ее 
потихоньку перерабатывают 
и вбрасывают в реализацию – 
как на территории области, так 
и в других регионах. 

Варианты разведения ма-
рихуаны используют самые 
разные, вплоть до культива-
ции этой культуры в фермер-
ских хозяйствах. Преступным 
замыслам способствует тот 
факт, что в хозяйствах немало 
брошенных земель, а сель-
ские жители не могут найти 
приличную работу. Да и сами 
фермерские хозяйства, кото-
рым выращивание зерновых не 
принесло прибыли, рассудили, 
что с марихуаной дело пойдет 
значительно быстрее и эффек-
тивнее. И, недолго думая, стали 
выращивать на своих полях… 
коноплю.

Об одной из таких преступ-
ных групп, работавших в Ново-
хоперском и Таловском райо-
нах, рассказал начальник след-
ственной службы Управления 
ФСКН Сергей Тимошенков. 
Хозяйство использовало земли 
и технику, взятые в аренду. Для 
отвода глаз фермеры сеяли 
зерновые, а в центре полей 
«колосилась» конопля. Здесь 
же оборудовали лабораторию 
для изготовления марихуаны. 
Затем наркотик продавали в 
Воронеже, Москве, Санкт-
Петербурге, Калуге, Орле. 
Сейчас по фактам возбуждены 
уголовные дела, проводится 
следствие. 

Головную боль для нарко-
полицейских представляют и 
некоторые села Лискинского 
района, где развито тепличное 
хозяйство. И там нередко выра-
щивают не помидоры-огурцы, 
а пресловутую коноплю. При-
мером тому – одно из недавних 
уголовных дел, в котором фигу-
рировали двое родственников, 
мужчины 40 и 60 лет. Когда-то 
они с семьями перебрались в 
Россию из Таджикистана. Один 
поселился в Воронеже, другой - 
в одном из сел Лискинского 
района. Еще на прежнем месте 
жительства не прочь были по-
баловаться наркотиками, не 
понаслышке знали, что такое 
конопля, а теперь решили 
сделать эту культуру своим за-
работком. Устроили своеобраз-
ный семейный подряд: житель 
Лискинского района выращи-

вал коноплю, изготавливал и 
фасовал марихуану и гашиш, 
воронежец занимался сбытом 
готового товара в областном 
центре. Цену на наркотики 
устанавливали коллегиально, 
причем сумма была на порядок 
ниже «рыночной». 

Преступная деятельность 
родственников попала в поле 
зрения наркополицейских 
в марте прошлого года. Не-
сколько месяцев ушло на сбор 
доказательств.

- Действовали они аккуратно 
и конспиративно, соблюдали 
меры предосторожности, не 
афишировали свою деятель-
ность, - рассказывает старший 
следователь УФСКН области 
Юрий Семенов. – Так называе-
мый «ответственный за сбыт» 
продавал наркотики очень узко-
му кругу лиц. Мы подослали 
к нему в качестве покупателя 
своего сотрудника - успешно. 
На допросах злоумышленник 
так и не сознался, кто еще, 
кроме нашего подставного по-
купателя, был его клиентом. 
Однако из записей разговоров, 
направленных в суд, ясно, что 
человек действовал целенаправ-
ленно, с прямым умыслом, пре-
красно понимая, что совершает 
преступление. Он даже нашему 
агенту рассказывал, как нужно 
себя вести, мол, дело-то под-
судное.  

К слову, оперативник произ-
вел несколько закупок весом от 
30 до 500 граммов марихуаны. А 
полкило «травки» хватило бы, 
чтобы «накурить» целую дис-
котеку на 100-150 человек. 

Во время обыска в Лискин-
ском районе была обнаружена 
марихуана, «расфасованная» 
в три десятка трехлитровых 
банок. Помогла специально 
обученная собака. Две банки 
были найдены в гараже, еще 
две – в теплице, оставшиеся 
обнаружили под лестницей в 
парилке бани. Общая масса 
наркотика составила почти 
20 килограммов. В Воронеже 
даже по оптовой цене за такую 
партию можно было выручить 
один миллион рублей. Кроме 
марихуаны, при обыске было 
найдено около 50 граммов 
гашиша, что также квалифи-
цируется как партия «в особо 
крупном размере».

Уголовное дело направлено 
в суд Центрального района 
Воронежа. 

ирина Шабанова.

Среди ржи  
«колосилась» 
…конопля

изготовление и сбыт наркотических средств - в частности 
марихуаны – на сегодняшний день остаются в разряде са-
мых «ходовых» уголовных дел, возбуждаемых Управлением 
федеральной службы по контролю за оборотом наркотиков 
Воронежской области. 

- Машины не рисую прин-
ципиально, - признаётся ху-
дожник Александр Курзанов. 
– Не лежит к этому душа. 

Зато немало на его кар-
тинах животных – лошадей, 
собак. Да и те – в контексте 
подчёркнуто «несовремен-
ном». Как-то выпустил он 
целый альбом «Старый Во-
ронеж» - репродукции пяти-
десяти картин о том городе, 
которого давно нет, попали 
на его страницы. Стремясь 
воссоздать исчезнувшие 
уголки Воронежа, Александр 
Михайлович собирал ма-
териал по крупицам: ходил 
по библиотекам и архивам, 
искал старые фотографии, 
изучал мемуары. 

Приуроченный к семи-
десятилетию Курзанова 
довольно-таки внушитель-
ных размеров фолиант вклю-
чает уже более трёхсот его ра-
бот. Многие из них хранятся 
ныне в галереях Америки, 
Европы, Китая. 

Самая ранняя из попав-
ших в новую книгу – дати-
рованный 1954 годом этюд. 
Саша тогда из Анны на вело-
сипеде ездил учиться основам 
живописи в Новый Курлак у 
тамошнего учителя Алексея 
Яковлева. «Алексей Василье-
вич до войны в Суриковском 
институте учился. Но закон-
чить его не успел: Великая 
Отечественная война нача-
лась. Конечно, его судьбу она 
поломала… А я ещё в седьмом 
классе задачу себе поставил – 
стать художником».

Судьба художника и его 
семьи тесно связана с исто-
рией страны. Дед его был 
раскулачен и погиб на Со-
ловках. Отец с матерью чу-
дом спаслись от карающей 
руки государства, сбежав из 
родного села на торфяники 
в Тульской области. Потом в 
Воронеж занесла их судьба. 
Лишь после войны вернулись 
они в Анну. Среди семейных 
реликвий особенно доро-
жит художник настенными 
часами, которые в 1945 году 
привёз из Германии отец. До 
сих пор тикают. 

Александр Курзанов остал-
ся верен детской страсти к 
рисованию. Перед армией по-
ступил на заочное отделение 
народного университета име-
ни Крупской: каждый месяц 
отправлял туда на отзыв свои 
творческие работы. А в те ме-
ста, которые вдохновили его 
когда-то на первые рисунки, 
Александр Михайлович ещё 

не раз будет возвращаться. 
В том числе и в творчестве. 
В Аннинском районе прой-
дёт не одна его персональная 
выставка. А в начале двадцать 
первого века в аннинской 
средней школе № 1 благодаря 
Курзановской поддержке нач-
нёт формироваться картинная 
галерея, в собрании которой 
теперь – произведения более 
чем пятидесяти живописцев 
и графиков. Многие картины 
попали в фонды галереи из 
личного собрания Александра 
Курзанова. 

Надо, пожалуй, упомянуть 
в этой статье, что с молодых 
лет ухитрялся он совмещать 
две любви: к искусству и 
спорту. Марафонец Кур-
занов, например, участво-
вал в 1966 году в масштаб-
ном волгоградском забеге, 
приуроченном к годовщине 
разгрома войск Паулюса на 
Волге. Воронежская команда 
победила. 

…В самом начале я расска-
зал о главной теме Курзанова. 
Но на прошлом Воронежа он 
ни в коем случае не замыкает-
ся. По крайней мере, всякий 
раз ищет новые грани столь 
любезного ему Прошлого. 
Его картины участвовали, 
скажем, в большой столич-
ной выставке, посвящённой 
шестидесятилетию Великой 
Победы, и были удостоены 
диплома. 

А однажды судьба занесла 
его на месяц во Францию. 
Одна из местных галерей 
оплатила художнику дорогу, 
жильё, питание, одно лишь 
условие было поставлено: 
все созданные Курзановым 
во Франции работы будут 
переданы галерее. В городе 
Коллиуре нашёл он фото-
графии девятнадцатого века 
и сделал вдохновлённый 
ими цикл о былых днях этого 
города у подножия Пиреней. 
Но по Воронежу очень ску-
чал, поэтому вернулся при 
первой возможности. 

Отчего-то меньше изве-
стен Курзанов как книжный 
график. Хотя своими иллю-
страциями к произведениям 
Алексея Кольцова и Ивана 
Никитина заслуженно гор-
дится. 

Сейчас он работает над це-
лым циклом из пяти картин о 
старой Москве. 

Выставка состоится в 
Ярославле в феврале. Надо 
поторопиться. 

виталий черниКов. 

Штрихи к портрету
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 Александр Курзанов и внучка Соня.

К 90-летию органов безопасности РФ наш давний 
автор анатолий Никифоров издал новую книгу под 
названием «Поединок», с чем мы его и поздравляем.

Ветеран КГБ в увлекательной форме рассказывает о 
противоборстве двух спецслужб – нашей страны и западногер-
манской разведки БНД. Автор со знанием дела излагает факты 
и события, с которыми сталкивался во время своей 40-летней 
службы в советско-российских органах госбезопасности. 

К слову, это седьмая по счету книга подполковника КГБ 
в отставке, члена Союза журналистов РФ и Воронежского 
союза писателей «Воинское содружество».

Михаил волКов.

Поединок из «холодной войны»
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РЕКЛАМА

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

агроснабженческая компания

Торговый дом: г. Воронеж, ул. Дорожная, 36
Тел./факс: (4732) 63�28�59, 76�30�88, 72�44�75.

Лиц. №704478, рег.№ТС�50 
выд. Лиц. пал. Адм. Вор. обл.

Цены указаны 
на момент публикации.

http://www.vapk.ru
Сертифицировано.

Сеялка УПС�12 � . . . . . . . . . . . . . . . . 471000 руб.
Сеялка СЗ�3,6А � . . . . . . . . . . . . . . . . 224500 руб.
Сеялка СЗ�5,4�06 
(с транспортным устройством) � . . . . 498500 руб.

ОАО «ЧЕРВОНА ЗИРКА» 
(г. Кировоград»)

г.Воронеж, проспект Труда, д.159, тел. (4732) 20�46�69.
г.Воронеж, ул. Электросигнальная, д. 1а, тел. (4732) 32�01�70.

ЛЮБЫЕ ИМПОРТНЫЕ
ПОДШИПНИКИ СО СКЛАДА

Сертифицировано.
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директор комплекса; главный ветеринарный врач комплекса; зоотехник;
директор завода по убою птицы; начальник холодильника; начальники

площадок по откорму птицы; мастера, бригадиры площадок и убойного цеха,
ветеринарные врачи, а также: старшие энергетики; механики по ремонту

и обслуживанию оборудования; механики по ремонту и обслуживанию
автотранспорта; инженеры КИПиА; электромонтеры; слесари КИПиА; слесари

по ремонту и обслуживанию газового оборудования; слесари*сантехники.
Гарантии при трудоустройстве: высокая заработная плата,

благоустроенное жилье в г. Лиски (только специалистам), полный соцпакет,
удешевленное питание в столовой комплекса, бесплатная стоматология,

наличие нового современного спортивного комплекса.

Обращаться в отдел кадров завода: г. Лиски, ул. Монтажников, 1,
или по тел.: (47391) 3051057, 3012007.

Новый птицеводческий комплекс ООО «ЛИСКо Бройлер» (г. Лиски)

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР СПЕЦИАЛИСТОВ,
имеющих опыт работы в птицеводстве:

Всероссийский НИИ масличных культур

г.Краснодар, ул.Филатова, 17. Тел. (861) 275�72�55;
тел./факс: (861) 259�15�14, 254�27�80.

E�mail:vniimk�center@mail.ru

предлагает высококачественные
инкрустированные

СЕМЕНА
гибридов и сортов
подсолнечника, сортов сои,
льна масличного, горчицы.
ДЕЙСТВУЕТ ГИБКАЯ СИСТЕМА СКИДОК.
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В соответствии с Земельным кодексом РФ, ст. 10 ФЗ
«Об обороте земель сельскохозяйственного

назначения» и ст. 5 Закона Воронежской области
«О некоторых особенностях оборота земель

сельскохозяйственного назначения
в Воронежской области»,

администрация Поворинского
муниципального района

сообщает о наличии
свободных земельных участков
из земель фонда перераспределения по адресу:

� Воронежская область, Поворинский район, запад�
ная часть кадастрового квартала с кадастровым номе�
ром 36:23:25 00 015:0007 площадью 89,1 га;

� Воронежская область, Поворинский район, северо�
западная часть кадастрового квартала с кадастровым
номером 36:23:25 00 011:0016 площадью 98,4 га;

� Воронежская область, Поворинский район, юго�
западная часть кадастрового квартала с кадастровым
номером 36:23:25 00 015:0008 площадью 91,9 га
с целью предоставления данных земельных участков
в аренду сроком на 5 лет для сельскохозяйственного

использования.
Прием заявок осуществляется в течение месяца

после публикации сообщения по адресу:
Воронежская область, г.Поворино,
пл.Комсомольская, 3, тел. 4�25�90.

В соответствии с Земельным кодексом РФ,
ст. 10 ФЗ «Об обороте земель

сельскохозяйственного назначения» и ст. 5
Закона Воронежской области

«О некоторых особенностях оборота земель
сельскохозяйственного назначения

в Воронежской области»,
администрация
Поворинского

муниципального района
сообщает о наличии

свободных земельных
участков

из земель фонда перераспределения
по адресу:

� Воронежская область, Поворинский рай�
он, северо�восточная часть кадастрового
квартала с кадастровым номером 36:23:23
00 012:0276 площадью 71,3 га,

с целью предоставления данного
земельного участка в аренду сроком на 5

лет для сельскохозяйственного
использования.

Прием заявок осуществляется в течение
месяца после публикации сообщения по

адресу: Воронежская область, г.Поворино,
пл.Комсомольская, 3, тел. 4�25�90.

Департамент градостроительства и земельных отношений администрации
городского округа город Воронеж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) на
основании п.3 ст. 31 Земельного кодекса РФ, постановления главы
городского округа город Воронеж от 18.01.2008 №60, акта выбора

земельного участка и градостроительного заключения
ИНФОРМИРУЕТ О ПРЕДСТОЯЩЕМ

ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
площадью 9395 кв.м для проектирования и строительства

многофункционального комплекса в городе Воронеже по ул.Шишкова, 2г.

Департамент градостроительства
и земельных отношений городского
округа город Воронеж и застройщик
ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу внесения изменений

в решение Воронежской городской
Думы от 06.12.2006г. №259*II

«Об утверждении «Карты
градостроительного зонирования

территории городского округа город
Воронеж» и «Градостроительных

регламентов  территории городского
округа город Воронеж» с целью

строительства многоэтажного жилого
комплекса со встроенными

и встроенно*пристроенными нежилыми
помещениями, торговым центром

 и подземной автостоянкой по адресу:
г.Воронеж, ул.Брусилова –

ул.Ленинградская.
Всех заинтересованных лиц просим

принять участие в слушании, которое
состоится 26 февраля 2008г.

в 16.00 по адресу:
г.Воронеж, ул.Плехановская, д. 22,

Дом архитектора.

Решения, принятые  внеочередным общим собранием
акционеров ОАО «Воронежэнерго»

18 января  2008 года  состоялось  внеочередное  общее собрание   акционеров  ОАО «Воронежэнерго». В
собрании приняли участие акционеры,  обладающие в совокупности  58 612 646  голосами, что составило 78,2883%
от общего числа голосующих  акций.

Внеочередное  общее собрание акционеров приняло следующие  решения:

По вопросу № 1:
1.1. Реорганизовать Общество в форме присоединения к ОАО «МРСК Центра» в порядке и на условиях,

предусмотренных Договором о присоединении ОАО «Белгородэнерго», ОАО «Брянскэнерго», ОАО «Воронежэнер*
го», ОАО «Костромаэнерго», ОАО «Курскэнерго», ОАО «Липецкэнерго», ОАО «Орёлэнерго», ОАО «Смоленскэнерго»,
ОАО «Тамбовэнерго», ОАО «Тверьэнерго», ОАО «Ярэнерго» к ОАО «МРСК Центра».

1.2. Утвердить Договор о присоединении ОАО «Белгородэнерго», ОАО «Брянскэнерго», ОАО «Воронежэнерго»,
ОАО «Костромаэнерго», ОАО «Курскэнерго», ОАО «Липецкэнерго», ОАО «Орёлэнерго», ОАО «Смоленскэнерго», ОАО
«Тамбовэнерго», ОАО «Тверьэнерго», ОАО «Ярэнерго» к ОАО «МРСК Центра».

1.3. Утвердить передаточный акт.

«ЗА» * 58 583 139 голосов. «ПРОТИВ» * 0  голосов. «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» * 11 862 голоса.

ПОМНИ, ВЕРУЙ, ГОРДИСЬ!

Строчил пулеметчик...

У мемориальной доски Алексею
Рябошлыку, полному кавалеру орденов
Славы.

...Когда россошанский паренек Алеша
слушал бесхитростную военную «песню
сердца», то и не думал, что слова:

Строчит пулеметчик
За синий платочек,
Что был на плечах дорогих!
� поются и о нем. А оружия�то в руках

еще не держал. После школы�семилетки
на железной дороге учился в локомотив�
ном депо слесарному делу. Осенью сорок
первого фашисты начали бомбить горо�
док с его стратегическими объектами на
«чугунке». В июле сорок второго враг на
шесть черных месяцев оккупировал Рос�
сошь. Новый порядок утверждался в бу�
дущем рейхскомиссариате казнями на ви�
селице, расстрелами в тюрьме и концла�
гере. Когда спустя дни после освобожде�
ния, точнее � двадцать седьмого января
43�го года, Алексей Рябошлык получил
оружие во дворе военкомата, то он уже
знал фашизма лицо со звериным оска�
лом.

Новобранцы колоннами шли пешим
строем по зимним дорогам вслед за насту�
пающими войсками. Шли на запад, вслед
за солнцем.

О том, как все было, рассказывал мне
Алексей Семенович в восьмидесятые годы.
Те давние беседы остались в блокноте.

Судьба бойца сложится счастливо: пер�
вый батальон 656�го полка 116�й стрелко�
вой дивизии � таким его фронтовой адрес

В дни 65�летней годовщины освобождения Россоши от фашистских захватчи�
ков на здании городской электросети принародно и с почестями открыли мемо�
риальную доску. Она напоминает о том, что здесь «у щита управления» долгие
годы дежурил при жизни оператором Алексей Рябошлык. Алексей Семенович �
герой Великой Отечественной войны, полный кавалер ордена Славы. Награда
это особая. Ее удостаивались только солдаты, сержанты, а в авиации и младшие
лейтенанты. В разное время и в разных сражениях нужно было совершить «три
подвига особого характера».
Главный солдатский орден учредили в ноябре 1943 года. Сержант Рябошлык
отмечен наградой третьей степени 12 июня 1944 года, второй степени – 27
ноября 1944 года и первой � 10 апреля 1945�го. Номера орденов, соответственно,
84384,  6210 и 205.

останется до конца войны. Участвовал в
Курской битве, освобождал Украину.

В пулеметном расчете принял боевое
крещение. У станкового «максима» быст�
ро и надолго «дослужился до первого но�
мера, стрелка», а затем командира.

На исходе марта 1944 года войска 2�го
Украинского фронта форсировали Днестр
и «развивая наступление, вышли на госу�
дарственную границу Советского Союза �
реку Прут». На другом берегу начиналась
королевская Румыния. Врага предстояло
«преследовать вплоть до его разгрома и
капитуляции». Румыния же являлась неф�
тяной кормилицей Германии. Оставлять
пустыми свои топливные танковые баки
фашисты не собирались. Спешно возвели
мощную систему обороны. В глубину на
восемьдесят километров сооружали не�
пробиваемый щит: четыре линии укрепи�
тельных районов. Это сети проволочных
заграждений, минные поля, железобетон�
ные огневые точки.

Но и отсиживаться за щитом враг не
стал. Летним днем первым ринулся в ата�
ку, чтобы сбросить с плацдарма в реку
Прут советские войска.

� Танки идут накатом, � вспоминал
Алексей Семенович. – А мы ничком при�
жимаемся ко дну окопа. Пропускаем их
над собой на съедение нашим танкистам,
артиллеристам. Сразу же вытаскиваем на
огневую позицию пулемет и отсекаем�ко�
сим пехоту. Один такой фронтовой день
целой жизни стоил.

Перешли мы в наступление, когда фа�
шисты выдохлись. И опять � пулеметный
расчет должен быть впереди. Расстрели�
ваем вражескую пехоту. А главное � унич�
тожаем пулеметные гнезда противника.

�Как на дуэли?
�Похуже. Фашист сидит на высотке и в

укрытии. А ты мечешься зайцем с неподъ�
емным пулеметом, с тяжеленными пат�
ронными коробками. Припадаешь к зем�
ле, только она спасала.

Не теряйся! Успевай первым ударить
точно в цель. Или пан, или пропал...

Сержант Рябошлык не терялся. Домой
он вернулся с победой.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

ВЕСТИ
Награда
для Горобия

У самого титулованного из
воронежских гребцов, се�
микратного чемпиона мира
и призера Олимпийских игр
Олега Горобия  и его жены
Ирины во вторник родилась
дочь. Девочку назвали На�
стей – именем героинь рус�
ских сказок, означающим
возвращение к жизни. Счи�
тается, что девочке с таким
именем на роду написано
быть самой красивой, са�
мой умной, самой нежной �
всеобщей любимицей… До�
бавим, что для начала Анас�
тасия заявила о себе впол�
не спортивными парамет�
рами: рост – 55 сантимет�
ров, вес – 4 килограмма.
«Будет спортсменкой � за�
мечательно, � заверил нас
по телефону Олег, который
сейчас работает в област�
ном спортуправлении. – Но
главное, чтобы была насто�
ящей женщиной, хранитель�
ницей очага».

Книжка выйдет
в Саранске

В Саранске, столице Рес�
публики Мордовия, готовит�
ся к выходу книжка стихов
главного редактора газеты
«Семилукская жизнь» Вик�
тора Лютова. Такую иници�
ативу проявило министер�
ство печати республики.

Почему в Саранске? Вик�
тор Алексеевич родился в
Республике Мордовия. В
1971 году поступил в Воро�
нежский госуниверситет на
журналистику. И после его
окончания работает в Се�
милуках.

Сообщения подготовили
Юлия САВЕЛЬЕВА,
Виктор АЛЕКСЕЕВ.

1. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственный
контракт на предоставление услуг автомобильного транспорта.

2. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55*65*26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью "Но*

вация".
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Номер контактного телефона (4732) 38*95*30.
Контактное лицо: Копцова Оксана Александровна.
3. Государственный заказчик: главное управление аграрной политики Воронежской

области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000,  г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Номер контактного телефона: 55*28*14.
Контактное лицо: Смирнов Владимир Викторович
4. Предмет государственного контракта. Объем оказываемых услуг. Место оказа0

ния услуг. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: оказание услуг автомобильным транспортом.
Объем оказываемых услуг: 18 600 часов в год, 234 200 километров в год.
Место оказания услуг: территория г. Воронежа, районов Воронежской области и других

регионов Российской Федерации.
Начальная (максимальная) цена контракта: 3 478 000 руб.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036,

г. Воронеж, ул. К.Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня
опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании
письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестро*
вого номера торгов,  реквизитов, телефона, факса, e*mail и контактного лица, в течение двух
рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте)

отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации
об аукционе.

6. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с  14

часов 30 минут 13 февраля 2008г. по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом "21" февраля 2008г. в 11 часов 00 минут

по адресу: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учрежде0

ниям и предприятиям уголовно0исполнительной системы и (или) организациям
инвалидов: не установлены.

9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: не установлен.

Реестровый номер торгов 026

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

СООБЩЕНИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

№ Предмет государственного контракта/                                     Объём выполняемых работ* Начальная
лота Место выполнения работ Площадь Предельный (максимальная)

(га) объем заготовки цена  контракта
древесины (цена лота),

(тыс. м3) руб.

1 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 5 676 2,7 724 000
на территории лесных участков Бобровского лесничества, Бобровское
участковое лесничество

2 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 11 016 6,9 619 000
на территории лесных участков Богучарского лесничества, Богучарское,
Подколодновское, Радченское участковые лесничества

3 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 8 614 3,5 361 000
на территории лесных участков Воронежского лесничества, Рамонское,
Рождественно*Хавское участковые лесничества

4 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 19 239 18,2 1 695 000
на территории лесных участков  Давыдовского лесничества, Нововоронежское,
 Давыдовское, Лискинское, Залуженское, Донское участковые лесничества

5 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 16 225 13,3 1 307 000
на территории лесных участков Донского лесничества, Ольховатское,
Верхнемамонское, Нижнемамонское участковые лесничества

6 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 6 337 3,3 343 000
на территории лесных участков Кантемировского лесничества

7 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 12 863 6,3 963 000
на территории лесных участков Новоусманского лесничества, Хохольское,
Гремяченское, Яблоченское, Новоусманское участковые лесничества

8 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 17 052 7,2 1 174 000
на территории лесных участков Новохоперского лесничества, Горело*Ольхов*
ское, Степное, Новохоперское участковые лесничества

9 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 4 564 7,2 368 000
на территории лесных участков Острогожского лесничества, Репьевское,
 Евдаковское участковые лесничества

10 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 20 812 15,7 1 482 000
на территории лесных участков Павловского лесничества, Подгоренское,
Лосевское, Павловское, Белогорьевское, Русско*Буйловское участковые
лесничества

11 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 9 861 3,4 285 000
на территории лесных участков Россошанского лесничества, Ольховатское,
Россошанское, Новокалитвянское участковые лесничества

12 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 10 074 4,8 410 000
на территории лесных участков Савальского лесничества, Костино*Отдельское,
Полянское участковые лесничества

13 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 17 264 8,2 277 000
на территории лесных участков Семилукского лесничества, Землянское,
Подгоренское, Нижнедевицкое участковые лесничества

14 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 3 353 6,4 98 000
на территории лесных участков Сомовского лесничества

15 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 16 305 13,0 518 000
на территории лесных участков Теллермановского лесничества, Алабухское,
Хоперское участковые лесничества

16 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 3 216 4,0 132 000
на территории лесных участков Эртильского лесничества

17 Выполнение работ по охране, защите, воспроизводству лесов, проводимых 4 433 4,3 146 000
на территории лесных участков Пригородного лесничества, Животиновское,
Правобережное участковые лесничества

Реестровый номер торгов 022

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключе*

ния государственных контрактов на выполнение работ по охране, защите,
воспроизводству лесов, проводимых на лесных участках в границах
лесничеств.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воро*

нежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55*65*26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение

"Финанс*групп".
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: popova_o@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона (4732) 55*64*52.
Ответственный: Попова Оксана Александровна.
3. Государственный заказчик: управление лесного хозяйства Во*

ронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Приморская, 74.
Почтовый адрес: 394056, г. Воронеж, ул. Приморская, 74.
Адрес электронной почты: lesagent@box.vsi.ru
Номер контактного телефона (4732) 44*17*58.
Ответственный: Федюнин Игорь Григорьевич.

4. Предмет государственного контракта. Объём выполняе0
мых работ. Место выполнения работ. Начальная (максималь0
ная) цена контракта (цена лота):

* Подробный перечень работ по лотам указан в технической части конкурсной документации.

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации:
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплатно на

бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного
запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e*mail и контактного лица, в течение двух
рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю

или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 26 февраля 2008г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу:

г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе:
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе,

по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса:
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок, по

адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно0исполни0

тельной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.   в администрации  Коминтерновского р"на:

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21"14"55.

1. Государственный заказчик: ВГППК,  394016, пер. Учени�
ческий, 1.

2. Рассмотрение и оценка котировочных заявок проводи�
лись по адресу: г. Воронеж, пер. Ученический, 1. Начались
23.01.08г. в 10.00 по московскому времени. Заседание прово�
дилось в присутствии 5 членов комиссии. Котировочная ко�
миссия рассмотрела котировочные заявки на соответствие
требованиям, оценила и приняла следующее решение:

Признать победителем ООО ЧОП «Варяги» 423507 руб.

ПРОТОКОЛ
рассмотрения и оценки котировочных заявок

по размещению государственного заказа на охранные
услуги общежития № 1 ВГППК

Департамент градостроительства и земельных отношений
администрации городского округа город Воронеж

(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45) на основании п. 3 ст. 31
Земельного кодекса РФ, постановления главы городского округа

город Воронеж от 10.12.2007 года № 1778, акта выбора
земельного участка и градостроительного заключения

информирует о предстоящем
предоставлении земельного участка

площадью 3859 кв. м, месторасположение которого:
г. Воронеж, ул. Новосибирская, 86, для проектирования

и строительства многоэтажного автопарковочного комплекса.
Предоставление земельного участка будет производиться в
соответствии с действующим законодательством, уполно�

моченным органом – главным управлением государственного
имущества Воронежской области (пл. Ленина, 12).

Департамент градостроительства
и земельных отношений городского
округа город Воронеж и застройщик
ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу внесения изменений в
решение Воронежской городской

Думы от 06.12.2006г. № 259*II «Об
утверждении «Карты градострои*
тельного зонирования территории

городского округа город Воронеж» с
целью строительства группы жилых
домов со встроенно*пристроенными

элементами социальной инфра*
структуры по адресу: г. Воронеж, пос.
Тенистый, ул. Берег реки Дон, 26*а.
Всех заинтересованных лиц просим

принять участие в слушании, которое
состоится 28 января 2008 года
в 12.00 по адресу: г. Воронеж,

ул. Свободы, 73.

предлагает жителям
города Воронежа
и области пройти

курс
восстановительного

лечения
по следующим профилям:

заболевания
сердечно�сосудистой,

нервной и эндокринной
систем.

Лицензия № 36*01*000244 от 28.04.2006 г.

Справки по тел. 53�75�82.

ООО «Клинический
санаторий им. Горького»
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